
IL SETTIMANALE DI ANZIO E NETTUNO Anno XXXIII numero 42 dell’8 novembre 2024 

www.ilgranchio.it

da pag. 6 >

Annunciata l’inaugurazione del nuovo nido dell’ospedale  
di Velletri. Che aprirà al posto di quello di Anzio previsto  
in origine. Penalizzato pesantemente questo territorio

A pag. 14>

Cronaca A pag. 15>

Calcio

Per il 
Palazzetto 
dello sport 
impossibile 
ottenere  

il finanziamento per 2024.  
Per recuperare l’impianto  
si dovrà aspettare il 2025

Prende  
la madre  
a bastonate 
per rubarle 
il denaro. 

Arrestato 37enne di Anzio 
insieme alla compagna

Nettuno

L’Anzio ospita il Gelbison 
per ritrovare la vittoria.  
Il Nettuno incontra  
il Priverno, fanalino di coda

Da pag. 25>

Prorogata la gestione fino 
a febbraio 2025 a due 
società di Latina. Dei dieci 
dipendenti solo 3 assorbiti

Anzio Porto

A pag. 20A pag. 17

I 10 anni della Fattoria 
Riparo creata da otto 
giovani. Opportunità 
di lavoro sostenibile  
per il territorio

Applausi all’esordio  
della stagione  
del Teatro Uniko e tanti 
spettatori. Appuntamento 
al 10 novembre

A pag. 9>





QUESTA SETTIMANA 08 11 
2024 3

LA FOTOL’EDITORIALE

Ad Ariete il premio ReWriters 2024.  
“Il ReWriters fest. 2024 onora iosonoariete  per il suo impatto sui diritti 
LGBTQIA+ e per il contributo alla riscrittura dell’immaginario contempo-
raneo di genere. Con la sua musica e il suo vissuto personale, Arianna Del 
Giaccio ha ispirato tantissimi giovani nel processo di coming out e nella ri-
cerca di se stessi, abbattendo pregiudizi e mostrando la bellezza dell’auten-
ticità”.  Siamo orgogliosi di poter dire che questa giovanissima cantautrice è 
di Anzio!. Brava Ariete, saremo con te mercoledì 4 dicembre al Nuovo Teatro 
Ateneo all’Università la sapienza di Roma. A consegnare il premo, un’opera 
esclusiva dedicata all’artista e realizzata da Marco Duranti saranno la direttrice 
artistica Eugenia Romanelli e l’architetta Cristiana Meloni. 

Nonostante la mobilitazione del Comitato locale per la riapertura del punto 
nascita di Anzio, Asl Roma 6 e regione Lazio sono andate spedite annun-
ciando l’inaugurazione del nuovo nido all’ospedale di Velletri. Un vero e 
proprio colpo di mano considerato che, lo ricordiamo, il punto nascita do-
veva essere aperto al “Riuniti” di Anzio per servire la zona del litorale ri-
spetto a quella dei Castelli già rappresentata dal punto nascita del Noc di 
Ariccia. E invece la politica più che la programmazione sanitaria hanno 
avuto il sopravvento. Leggerete tutto a pagina 6 e 7. Una storia assurda che 
penalizza il territorio di Anzio e Nettuno. 

*** 
Non siamo nati ieri. Qualche campagna elettorale negli ultimi trent’anni 
l’abbiamo seguita e, anche con la consapevolezza che questa sarebbe stata 
anomala per più di un motivo, sia per la situazione dalla quale è scaturita 
sia per i tempi stretti da cui è caratterizzata, sinceramente non ci aspetta-
vamo molto di diverso. I pro-
grammi sono sostanzialmen-
te sempre gli stessi, in qual-
che modo simili anche se 
provenienti da parti politiche 
molto diverse fra loro, pun-
tando quasi sempre su quei 
tre-quattro argomenti princi-
pali, con poche deviazioni, a 
volte anche particolarmente 
fantasiose. A parte le bouta-
de che ogni tanto vengono 
fuori - anni fa c’era un can-
didato consigliere comunale 
che prometteva si sarebbe 
battuto per portare il Gran 
Premio di Formula Uno in 
zona, approfittando del cir-
cuito della Bridgestone, che 
oltretutto è nel comune di 
Aprilia - viene da chiedersi perché, visto che su tante cose sono tutti d’ac-
cordo, non si sia mai riusciti a fare qualcosa di concreto. Turismo, rilancio 
della città, sostegno alla piccola industria, all’artigianato e al commercio 
sono sulla bocca di tutti, magari con ricette - sempre quando ci sono... - 
che si differenziano leggermente ma poi, nei fatti, cosa hanno lasciato di 
concreto le ultime amministrazioni comunali, sia ad Anzio, dove il cen-
trodestra regna incontrastato da decenni, sia a Nettuno, dove invece i colori 
delle amministrazioni sono stati spesso diversi tra loro? Quello di cui ci 
sarebbe maggiormente bisogno, probabilmente, sarebbe semplicemente una 
normale amministrazione, che possa fare un minimo di programmazione 
e badare più al concreto che a enormi proclami e senza poi implodere per 
beghe e questioni interne, come accaduto nelle ultime tre esperienze net-
tunesi, tutte terminate a causa di sfiducia da parte di consiglieri di mag-
gioranza. Non chiediamo la luna o il sindaco con la bacchetta magica, 
chiediamo cinque anni di gestione con un minimo di oculatezza, senza per 
forza dover puntare a inserire Anzio e Nettuno nel calendario della Formula 
Uno dei prossimi anni. Strade sistemate e pulite, un minimo di opere pub-
bliche e serenità: questo vuole la gente. Sembra che ci si accontenti di poco, 
ma per le nostre città anche soltanto questo sarebbe molto.

MARCO  
SILVESTRONI 

Lungi da noi la volontà di af-
fibbiare responsabilità a chi 

non ne ha, e quindi al candidato 
Stefano Bertollini e alla sua squadra 

in lotta per un posto in consiglio co-
munale. Ma non si può neanche ac-
cettare che il senatore di riferimento 
del territorio faccia finta di niente e che 
anzi auspichi una continuità ammini-
strativa. Restiamo garantisti, ma alme-
no a livello morale certe frequentazioni 
andrebbero comunque condannate. 
Bene ha fatto Bertollini a prendere in 
qualche modo le distanze.

SIMONA  
STEFANELLI 

L’insegnante di Anzio che in-
sieme al marito Nevio Delle 
Fabbriche ha trascorso diversi 
anni tra i banchi di una scuola di 
Adis Abeba riportando la sua espe-
renza nel libro: “Istituzioni scolastiche  
in Etiopia”. Tornata in Africa con il 
suo volume lo ha presentato davanti 
a 70 persone, molti suoi ex studenti e 
venduto 30 copie il cui ricavato servirà 
a realizzare borse di studio per giovani 
africani. Un piccolo gesto che contri-
buirà a rendere più consapevole e li-
bero un Paese. Applausi!

CHI SALE E... ...CHI SCENDE

I più visti della settimana

1
2
3

Passaggio di consegne 
della gestione del Porto

Raccolta rifiuti, ad Anzio 
si riprogetta il servizio

Ondata di arresti  
per il codice rosso
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Settimanale d’informazione di anzio e nettuno 

9    PORTO ANZIO 
           Prorogata la gestione fino a febbraio a 

due società di Latina: la Log Service e 
la Sirio Security Service. Dei 10 dipen-
denti ne sono stati assorbiti solo tre. I 
sindacati hanno chiesto garanzie.

 
         

6    PUNTO NASCITE 
          Alla fine il reparto sarà inau-

gurato all’ospedale “Colom-
bo” di Velletri. La prima scel-
ta era stata Anzio. Un insulto 
per i cittadini di Anzio e Net-
tuno.

17  FATTORIA RIPARO  
           Il centro nato il 27 settembre 2014 il 3 novembre fe-

steggerà i suoi 10 anni di attività con una grande ma-
nifestazione. La struttura creata da 8 giovani con l’au-
silio della Diocesi di Albano dà l’opportunità ad altri 
ragazzi di sperimentare un lavoro sostenibile per il 
territorio e i suoi abitanti.

19  AIPD  
           Sei ragazzi dell’associazione persone down di Anzio 

e Nettuno sono volati a Tenerife dove hanno potuto 
toccare con mano le attività svolte dai giovani down 
dell’isola iberica. Un gemellaggio che ha arricchito il 
cuore del gruppo.

25 SPORT  
                   L’Anzio ospita il Gelbison per ritrovare la vittoria dopo 

due sconfitte e il pareggio esterno con l’Atletico Uri. Il 
Nettuno in campo per conquistare tre punti contro il Pri-
verno, fanalino di coda. 

20  TEATRO UNIKO
Successo di pubblico per il 
piccolo centro culturale di via 
Del Sole di Lavinio che ha 
aperto il sipario con tanti spet-
tatori. Secondo appuntamento 
per il 10 novembre.

15  CRONACA 
          Prende la madre a bastonate per 

rubarle del denaro. Ad Anzio è stato 
arrestato il figlio trentasettenne del-
la donna e la compagna di 25 anni. 
La vittima è stata medicata all’ospe-
dale “Riuniti” per le numerose ferite 
riportate.

8     POLITICA 
           Parla Stefano Bertollini candidato per Anzio a sindaco per 

il centro destra. Un botta e risposta con il senatore di Fra-
telli d’Italia Marco Silvestroni che nella presentazione 
delle liste aveva elogiato la passata amministrazione co-
munale bypassando i rapporti di alcuni esponenti della ex 
maggioranza che hanno portato allo scioglimento.

13  NETTUNO 
           La nascente biblioteca che troverà spazio all’interno 

del Portico di Pio V nella struttura del Forte Sangallo 
aderirà al Consorzio Sistema dei Castelli Romani e per-
metterà alla biblioteca cittadina di accedere al software 
biblioteconomico.
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Rete perinatale Piano sanitario regionale 2021/2023

Rete perinatale Piano sanitario regionale 2024/2026

Sarà inaugurato il punto nascita di Velletri, 
un insulto per il territorio di Anzio e Nettuno  

Un insulto al territorio di Anzio e Net-
tuno e in generale al litorale che ricade 
nell’ambito della Asl Roma 6. A giorni 
sarà inaugurato il punto nascita del-
l’ospedale “Colombo” di Velletri. Si 
tratta di un vero e proprio “scippo” che 
penalizza il nostro territorio. Il piano 
sanitario triennale 2021-2023 aveva 
infatti indicato con chiarezza che il se-
condo punto nascita dell’Asl Roma 6, 
oltre quello del Nuovo Ospedale dei 
Castelli di Ariccia, sarebbe stato il 
“Riuniti” di Anzio e Nettuno. Invece 
con l’arrivo dell’amministrazione di 
centrodestra guidata da Francesco 
Rocca e dell’assessore regionale al bi-
lancio Giancarlo Righini, che, guarda 
caso, è di Velletri, sono cambiate le car-
te in tavola. La politica ha preso il so-
pravvento e il punto nascita è stato 
spostato al “Colombo” a Velletri, dun-
que il secondo dei Castelli, che era sta-
to escluso nel piano triennale 2021-
2023.  
Nel comunicato stampa che presenta 
l’inaugurazione del Punto nascita pre-
vista per il 28 ottobre e poi rinviata, la 
Asl Roma6 rileva come la riapertura 
segni “un momento di grande soddi-
sfazione non solo per i cittadini di Vel-
letri, ma anche per tutti i residenti dei 
comuni limitrofi. Siamo lieti di annun-
ciare che il punto nascita dell’ospedale 
Paolo Colombo di Velletri... Quest’im-
portante traguardo è stato possibile 
grazie al fondamentale sostegno della 
regione Lazio e segna il ritorno di un 
servizio cruciale per una comunità che 
ha sempre vantato una lunga tradi-
zione di eccellenza nell’ambito del-
l’ostetricia e pediatria”. Come se la co-
munità di Anzio e Nettuno fosse una 
comunità di serie B: fino al momento 
dell’emergenza Covid, e per tanti anni, 
anche il “Riuniti” aveva una tradizione 
di eccellenza nell’ambito dell’ostetricia 
e pediatria. 

La storia 
Il punto nascita che doveva essere 
aperto all’ospedale “Riuniti” di Anzio 
e Nettuno finisce alla fine per essere 
realizzato all’ospedale “Colombo” di 
Velletri secondo quanto stabilito dal 
piano sanitario triennale 2024-2026 
della regione Lazio. Una decisione che 
contrasta con il parere del Comitato 
regionale percorso nascita (CRPn) che 
nel novembre 2021 aveva escluso che 
Velletri potesse ospitare il punto na-
scita, indicando chiaramente il “Riu-

niti” di Anzio. Tanto da inserirlo nel 
piano sanitario 2021/2023. Con l’ar-
rivo della maggioranza di centrodestra 
in Regione le carte in tavola cambiano. 
Niente più Anzio, ma Velletri. 
 

Il Parere del Comitato regionale  
percorso nascita a favore del “Riuniti” 
In relazione alla richiesta di deroga per 
il punto nascita del Presidio ospeda-
liero di Anzio, il Comitato Regionale 
Percorso Nascita, il 18 novembre 2021, 
cosi si esprimeva: 
b. Riguardo alla rete perinatale regio-
nale si evidenzia che l’ospedale di An-
zio, sede di Dea I, è uno dei 2 Pn della 
Asl Roma 6, a seguito della chiusura 
del Pn di Velletri.  
c. Rispetto al bacino d’utenza attuale 

e potenziale si prende atto che il Pn di 
Anzio, fa parte di un nucleo di Pn del 
litorale laziale e che avrebbe potenzial-
mente un bacino di utenza che com-
prende i comuni di Anzio, Nettuno, 
Pomezia e Ardea, ma anche dei comu-
ni di Velletri, Cisterna di Latina, Laria-
no, Cori, Artena con una popolazione 
di circa 345.000 abitanti. Si prende atto 
inoltre che l’ospedale dei Castelli dista 
34 chilometri da Anzio.  
d. Riguardo al Responsabile del Pn
si prende atto che la Asl ha individuato 
i dottor Moro e Milita, rispettivamente 
direttori delle Uo di Ostetricia e gine-
cologia e Pediatria del presidio di An-
zio. 
Il Comitato esprimeva quindi parere 
favorevole al mantenimento in attività 

del punto nascita di Anzio condizio-
nato alla realizzazione di una serie di 
azioni che non hanno avuto seguito:  
 

Il parere del Comitato regionale  
recepito nel Piano sanitario 

2021/2023 
La relazione del Comitato regionale 
viene quindi recepita dalla regione La-
zio che inserisce il “Riuniti” di Anzio 
nella griglia dei punti nascita di II Li-
vello della regione Lazio allegato al 
Piano regionale sanitario 2021/2023. 
In particolare il Piano in un passaggio 
fa proprio riferimento alla “chiusura 
del punto nascita dell’ospedale Colom-
bo di Velletri che a seguito della richie-
sta di deroga per il mantenimento 
dell’attività ostetrica e del parere ne-
gativo espresso dal comitato nazionale 
percorso nascita che ha rilevato l’as-
senza del presupposto fondamentale 
del disagio orografico”. Disagio orogra-
fico, sta a significare che la posizione 
dell’ospedale di Velletri è infelice con-
siderato che fu invece realizzato a mez-
za collina, a ridosso del centro in una 
posizione che oggettivamente è com-
plicata da raggiungere in fase di emer-
genza e, peraltro, carente di parcheggi. 
A differenza del “Riuniti” di Anzio che 
è baricentrico nella zona del litorale, 
dotato di tutti i servizi, in particolare 
dei parcheggi e di un eliporto.  

L’inaugurazione prevista dalla 
Asl Roma6 per il 28 ottobre 
e stata rinviata di qualche 
giorno. Il secondo punto na-
scita dell’Azienda doveva 
aprire al “Riunti” di Anzio, ma 
è stato sacrificato dalla poli-
tica a favore di Velletri
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Il Comitato, pronti a “partecipare”  
all’inaugurazione del Punto nascita 
Non ci sta il Comitato promotore locale che fino 
ad oggi ha raccolto 4.000 firme per chiedere 
alla regione Lazio la riapertura 
del punto nascita all’ospedale 
“Riuniti” di Anzio. Che è pronto 
a presentarsi all’inaugurazione 
del punto nascita di Velletri an-
nunciato dalla Asl Roma6. “No-
nostante la grande partecipazio-
ne popolare con la raccolta di fir-
me - spiega in una nota il Comi-
tato - l’ubbidiente direzione 
dell’Asl Roma 6, di intesa con la 
regione Lazio, ha programmato 
l’inaugurazione del punto nascita 
presso l’ospedale di Velletri. Di-
cono che si tratta di un traguardo 
importante che consentirà alle fa-
miglie “di Velletri” di avere un ri-
ferimento ospedaliero vicino… 
per le nascite dei propri figli, sen-
za doversi spostare a Roma. Ma 
l’ubbidiente commissario azien-
dale è conscio di avere nella sua 
giurisdizione anche l’ospedale 
dei Castelli che dista non più di 15 chilometri 
dall’ospedale di Velletri? Inoltre cittadini di An-
zio Nettuno (circa 110.000 abitanti, un quarto 
dell’intero territorio della Asl) non hanno lo stes-
so diritto ad avere un riferimento ospedaliero 
vicino per nascere ai propri figli? Il Comitato 
per la riattivazione del punto nascita – continua 

la nota - stigmatizza l’atto di vera e propria pre-
potenza politica perpetrata dalla regione Lazio 

nei confronti della generalità dei 
cittadini di Anzio e Nettuno: una 
decisione che non ha alcun tipo 
di giustificazione. Né sanitaria, 
né epidemiologica, né di equità 
sociale. Esclusivamente cliente-
lismo politico elettorale! Il comi-
tato invita le candidate e i candi-
dati a sindaco di Anzio e Nettuno 
ad esprimere pubblicamente la 
propria opinione in merito alla 
grave questione. I cittadini sa-
pranno valutare! Invitiamo altresì 
chiunque sinceramente sostiene 
la proposta di riattivazione del 
punto nascita a partecipare al sit-
in presso la regione Lazio in oc-
casione del prossimo consiglio 
regionale. L’invito è esteso ovvia-
mente a tutti i candidati ai consi-
gli comunali di Anzio e Nettuno. 
E’ il momento dell’impegno con-
creto aldilà di tante parole circo-

stanze”. E poi l’ultimo annuncio: “Il comitato - si 
legge - sta programmando inoltre la partecipa-
zione alla “inaugurazione” del punto nascita 
dell’ospedale di Velletri contro il quale non ab-
biamo alcun problema. Ma i cittadini di Nettuno 
hanno diritto alle medesime garanzie per la tu-
tela della propria salute”.

Il Piano sanitario 2024/2026,  
ribalta le scelte: niente punto  

nascita ad Anzio, ma a Velletri 
In base alle indicazioni del Comitato 
regionale e del Piano sanitario del 
triennio 2021/2023 il punto nascita 
avrebbe dunque dovuto essere rea-
lizzato ad Anzio. E invece arriva la 
sorpresa: nel piano sanitario regio-
nale 2024/2026, sparisce il punto na-
scita di Anzio che viene sostituito dal 
punto nascita di Velletri, disattenden-
do, e questo l’aspetto molto grave, il 
parere tecnico espresso dal Comitato 
regionale. E non si sa se abbia rivisto 
il parere espresso nel novembre 2021.  
Con delibera della Giunta regionale 
869 del 7 dicembre 2023 relativa 
all’approvazione della programma-
zione della rete ospedaliera 
2024/2026, cambia tutto. Nell’alle-
gato tecnico alla delibera, il punto 
nascita del “Riuniti” semplicemente 
scompare. Tanto è vero che tra le 
principali azioni previste nell’atto, fi-
gura anche “l’attivazione del punto 
nascita dell’ospedale di Velletri per 
il quale deve essere redatto un pro-
getto aziendale relativo alla dispo-
nibilità delle strutture assistenziali 
e delle risorse professionali secondo 
gli standard nazionali da sottoporre 
al CPNr”. Lo stesso comitato che, lo 
ricordiamo, aveva invece bocciato la 
possibilità di mantenerlo a Velletri 
per la conformazione orografica del 
territorio.  
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Stefano Bertollini: “Non sono disposto a rappresentare 
il passato, la mia e una storia diversa” 

Non si può certo dire che la presen-
tazione dei candidati del centrode-
stra ad Anzio sia stata una passeg-
giata per il candidato sindaco del 
centrodestra Stefano Bertollini. E 
già, perché prima del suo intervento, 
il senatore del collegio Marco Sil-
vestroni, di Fratelli d’Italia, ha fatto 
una vera e propria “sviolinata” alla 
passata amministrazione comunale, 
indicando a Bertollini la necessità 
di garantire una continuità ammini-
strativa. Senza fare una minima ri-
flessione sui motivi, molto gravi, che 
hanno portato il consiglio comunale 
di Anzio allo scioglimento, ossia la 
contiguità tra ex assessori ed ex con-
siglieri comunali di maggioranza con 
esponenti della locale della ‘ndran-
gheta. Con un pregiudicato agli ar-
resti domiciliari che riceveva a casa 
amministratori comunali. Aspetti di 
non poco conto del quale Silvestroni 
non ha tenuto contro nel suo inter-
vento e che in qualche modo hanno 
spiazzato il candidato sindaco che 
ha dovuto fare i conti con la faticosa 
scrematura delle liste. 
“Non si può dire - ha detto il sena-
tore Silvestroni parlando dal palco 
del cinema Astoria - che la prece-
dente amministrazione abbia gover-
nato male. Manca solo il porto. Per 
il resto tante cose sono state fatte. 
Anzio non è quella che viene dipin-
ta dai giornali. Anzio ha un tessuto 
sociale sano, sanissimo, di persone 
sicuramente perbene, giuste che 

amano fortemente la propria città. 
E quindi è ingiusto averla condan-
nata ad essere sui giornali come se 
fosse Caivano in Campania. Anzio 
- ha continuato Silvestroni - è una 
grande città che con Stefano Bertol-
lini sicuramente proseguirà per quel-
la che è la continuità amministrati-
va, ma con una capacità importan-
te”. Quindi l’intervento di Marco Di 
Stefano di Noi moderati che in un 
passaggio ha trovato il modo di 
prendersela anche con la magistra-
tura, quella della Direzione distret-
tuale antimafia, che nell’inchiesta 
“Tritone” ha portato inequivocabil-
mente alla luce la commistione tra 
politici e ‘ndrangheta.  
Due interventi “spinosi” ai quali lo 
stesso candidato sindaco ha risposto 
in maniera netta. “Io vengo da una 
storia diversa - ha spiegato nel suo 
intervento Stefano Bertolini - oggi 
ci troviamo qui per questa che è 
una nuova storia della nostra città. 
Io sono stato chiamato a fare una 
cosa diversa, faccio le cose come le 
sa fare Stefano Bertollini, non per-
ché le sappia fare meglio degli altri, 
ma perché le faccio in modo diver-
so. Se non cambiamo - ha precisato 
- restiamo nel passato. E io non so-
no disposto a rappresentare il pas-
sato”.  
Quindi ha lanciato un appello ai 
tanti giovani candidati che erano in 
platea. “Abbiamo dimostrato di es-
sere coesi - ha detto il candidato sin-
daco del centrodestra - e voi giovani 
siete chiamati oggi e domani a rap-
presentare la città, siete la classe di-
rigente dell’Anzio che verrà. Non lo 
dimenticate. Da qui dentro riparte 
la politica sana, vera, fatta per il be-
ne della collettività. Oggi abbiamo 
una classe dirigente regionale e na-
zionale vicino a noi che ritiene An-
zio importante e può essere di gran-
de aiuto. È un’occasione che dob-
biamo sfruttare per la crescita della 
nostra città”.

Botta e risposta con il senato-
re di Fratelli d’Itala Marco Sil-
vestroni che nella presenta-
zione delle liste che sostengo-
no il candidato del centrode-
stra ad Anzio aveva elogiato 
la passata amministrazione 
comunale bypassando i rap-
porti di alcuni esponenti della 
ex maggioranza che hanno 
portato allo scioglimento del 
consiglio comunale

A Nettuno Antonio Taurelli presenta mezza 
giunta comunale: due uomini e due donne

Tra le tante iniziative dei candidati sindaco di Anzio e Net-
tuno con incontri, da segnalare l’iniziativa di Antonio Tau-
relli, candidato sindaco di Nettuno sostenuto dalle liste 
Patto per Nettuno e lista civica. Domenica scorsa ha infatti 
annunciato quattro assessori su sette della futura giunta 
comunale in caso di vittoria. Sono due uomini e due donne 
“capaci e preparatati – ha detto Taurelli - che possono fare 
la differenza nel risolvere i problemi dei cittadini”. Si tratta 
di Federica Chiaro che, in caso di successo, andrà a rico-
prire l’incarico di assessore all’istruzione, cultura e poli-
tiche giovanili. Laureata Magistrale in Relazioni Interna-
zionali con lode presso Luiss Guido Carli, Roma, lavora 
presso la stessa Luiss, Ufficio Innovazione della didattica 
in qualità di responsabile di Progetto; gestisce 80 progetti 
formativi e si occupa di organizzazione di progetti ed even-
ti con le istituzioni (scuole, associazioni di volontariato, 
aziende e istituzioni). 
Marina Aimati, assessore alla cura della persona, alle fra-
gilità e alla salute. Laureata con lode in medicina e chirur-
gia all’università di Roma “La Sapienza”; Specialista in 
Scienza dell’Alimentazione e Nutrizione Clinica presso la 
stessa università. E’ componente del consiglio direttivo 
della Società scientifica italiana di nutrizione clinica e me-
tabolismo e del Comitato scientifico della fondazione Artoi 
e responsabile della nutrizione oncologica. Ricopre anche 
l’incarico di presidente dell’associazione “Il Senso della 
Vita Onlus” dal 2009 e responsabile del Progetto Remigio 
della Fondazione Artoi a sostegno dei pazienti oncologici 
Gianfranco Rabini, assessore alla bellezza, al verde urba-
no, al turismo e agli eventi. Laurea magistrale in Giurispru-
denza Dal 1983 al 1997 è docente di Discipline Giuridiche 
ed Economiche presso l'Istituto “M. Colonna” di Anzio; Dal 
1977 collabora come consulente legale con lo studio no-
tarile. Nel 2009 fonda l'associazione “La Stella del Mare 
APS” portandola a livelli d'eccellenza. E’ vicepresidente 
della Federazione Regionale delle Manifestazioni Storiche 
del Lazio e consigliere nel Direttivo della Federazione Ita-
liana Giochi Storici. 
Giuseppe Aquino, assessore al bilancio, tributi e società 
partecipate. Laurea magistrale in Economia. Dottore com-
mercialista e revisore contabile iscritto dal 1996 all’Albo 
Consulente commerciale, tributario e contabile. È stato 
presidente del collegio dei revisori del comune di Nettuno 
dal 2007 al 2009; sindaco nonché revisore anche della par-
tecipata Poseidon srl da gennaio 2018 a giugno 2021. Ha 
ricoperto l’incarico di assessore al bilancio, tributi e de-
manio da giugno 2016 ad agosto 2017 con l’amministra-
zione 5 Stelle consentendo un notevole recupero dei tri-
buni comunali elusi o evasi. 
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L'Associazione Nazionale dei Dentisti Italiani (ANDI) 
porta avanti da decenni questo importantissimo pro-
gramma a sostegno della prevenzione dentale. La 

Dott.ssa Villa C. ed il Dott. Albanese da anni soci ANDI hanno 
molto a cuore questo tema e si impegnano quotidianamente 
nell'intento di avvicinare quei pazienti che da tempo non 
eseguono visite di controllo odontoiatriche. 
Purtroppo ancora oggi la cultura della salute orale non è 
sufficientemente diffusa, rimane elevata la quota di persone 
che non effettua nemmeno una visita all'anno, i controlli 
per la propria salute vengono spesso rimandati per motivi 
di tempo, di denaro, o per paura. E' importante però capire 
che diagnosticare un problema precocemente aiuta a risolverlo 
con più efficacia, meno spesa. Quest'anno, grazie alla nuova 
collaborazione con FIMP (Federazione Italiana Medici Pedia-
tri), il programma si è ampliato ulteriormente, puntando a 
coinvolgere non solo gli adulti ma anche i più piccoli. L'obiet-
tivo è quello di coinvolgere sempre più famiglie, sensibiliz-
zandole sull'importanza di una corretta igiene orale sin dalla 
più tenera età. Un investimento che non solo protegge la 
salute orale, ma contribuisce al benessere generale dei bam-
bini e della società nel suo complesso. Il nostro obiettivo è 
quello di occuparci di prevenzione a 360° cercando di inter-
cettare le varie problematiche che possono compromettere 
la salute orale nei nostri pazienti, adulti e piccini: 
 

LA CARIE: la malattia più diffusa al mondo 
E' proprio l'Oms a dichiarare che la carie è in assoluto la patologia 
più diffusa al mondo, nonché la principale causa di perdita dei 
denti permanenti con circa 2miliardi e 300mila persone colpite. 
Per queste ragioni la lotta alla carie deve essere condotta fin 
da piccolissimi. Uno dei punti centrali è l'invito a programmare 
la prima visita dal dentista in tenera, sfatando il mito secondo 
cui i denti da latte non ne-
cessitano di cure particolari 
perché destinati a cadere. 
La carie dentale, colpisce 
486 milioni di bambini nel 
mondo, in Italia circa il 
70% dei ragazzi soffre di 
carie o lesioni dello smalto. 
La prevenzione parte dal-
l'alimentazione cercando 
di evitare cibi troppo zuc-
cherati, migliorando l'igie-
ne orale lavando i denti al-
meno due volte al giorno 
e facendo check-up di con-
trollo dal dentista almeno 
ogni 6 mesi. 
 
LA MALATTIA PARODONTALE 
Conosciuta più comunemente come Piorrea, è la patologia 
infiammatoria che coinvolge il parodonto ovvero i tessuti che 
circondano i denti e che li mantengono ancorati (gengiva, 
osso, legamento parodontale). E' una malattia infettiva multi 
fattoriale, provocata principalmente dall'accumulo di batteri 
presenti nella placca e nel tartaro in aggiunta a fattori pre-
disponenti. Si presenta inizialmente sotto forma di gengivite, 
con presenza di uno o più manifestazioni ovvero gengive 

gonfie, arrossate, sanguinanti, che si retraggono, alitosi. 
E' di fondamentale importanza intervenire con tempestività 
in presenza di questi disturbi per impedire che i batteri va-
dano in profondità ad intaccare l'osso che mantiene i denti 
fermi, con perdita irreversibile dei tessuti di sostegno, com-
parsa di mobilità e nei casi più gravi persino la caduta dei 
denti. 

DENTI? PREVENIRE CONVIENE SEMPRE
Questo ottobre è il 44° MESE DELLA PREVENZIONE DENTALE! 

Strumenti pratici per le famiglie 
Mentadent ha sviluppato un test online 
chiamato "Come cresce il suo sorriso?", che 
permette alle famiglie di valutare la salute orale 
dei propri bambini e ricevere indicazioni su 
come migliorarla. 
Prenota una visita al numero:  
06.37.89.12.16 - Whatsapp: 375.51.88.582  
Via Santa Maria, 156b - NETTUNO  
studiodentisticovillaalbanese@gmail.com  

LA SALUTE ORALE DEI PICCOLI  
E' NELLE MANI DEI GRANDI 

Secondo i dati dell' OMS, in Italia, già a 
4 anni il 21,6% dei bambini soffre di 
carie; a 12 anni la percentuale sale al 
43,1%, mentre tra i 19 e i 25 anni si ar-
riva al' 88,2% di incidenza. 

Porto, prorogata la gestione fino  
a febbraio a due società di Latina

Saranno il nuovo sindaco di An-
zio e la nuova amministrazione 
comunale a sbrogliare la matassa 
del porto dopo il fallimento della 
“Capo d’Anzio”, alla società che 
lo gestiva e che è stata travolta da 
debiti per quasi 4 milioni di euro, 
senza raggiungere l’obiettivo che 
si era prefissata 20 anni fa, ossia 
quello di realizzare il nuovo por-
to. Prima il doppio bacino, poi, 
più realisticamente, la ristruttu-
razione dell’area destinata ai di-
portisti. Ma anche questa, lo ri-
cordiamo, non è andata a buon 
fine. In questi mesi caotici seguiti 
al fallimento della società, ci ha 
pensato la commissione straordi-

naria, con grandi difficoltà, a met-
terci una pezza. E proprio negli 
ultimi giorni ha scongiurato una 
nuova paralisi del porto di Anzio, 
come quella che si era verificata 
per circa 15 giorni la scorsa estate 
subito dopo il fallimento della so-
cietà. La commissione straordi-
naria ha infatti emanato una nuo-
va ordinanza con la quale ha di-
sposto nuova proroga, più consi-
stente, che prevede una gestione 
provvisoria fino al 10 febbraio del 
prossimo anno. Ricordiamo che 
la prima gestione temporanea, se-
guita dal fallimento della “Capo 
d’Anzio”, lo scorso luglio, era sta-
ta affidata fino a metà ottobre alla 
società “Marina di Nettuno”. Con 
la nuova ordinanza la gestione 
del bacino portuale è stata affida-
ta alla società Log Service di La-
tina che svolgerà servizi di gestio-
ne dell’impianto antincendio e at-
tuazione del piano sicurezza, as-
sistenza agli ormeggi, attività di 
assistenza in caso di avaria, puli-

zia delle banchine specchi ac-
queo, servizio antinquinamento. 
Alla società Sirio Security Servi-
ce, anche questa di Latina, sono 
stati invece affidati servizi di vi-
gilanza e sorveglianza delle ban-
chine 24 ore su 24. La copertura 
dei servizi sarà possibile grazie ad 
un finanziamento di 110.000 euro 
della regione Lazio. La nuova ge-
stione avrà dunque durata fino al 
10 febbraio prossimo. Da quella 
data saranno il nuovo sindaco e 
la nuova amministrazione a dare 
un indirizzo, si spera deciso e de-
cisivo, su come trasformare la 
vecchia darsena dei diportisti in 
una moderna marina. Ma intanto, 
scongiurata la paralisi del porto, 
resta il nodo delle assunzioni de-
gli operatori portuali. Delle 10 
unità in organico, la Log Service 
ha infatti assorbito solo tre or-
meggiatori, a differenza della 
“Marina di Nettuno” che invece 
aveva rinnovato a tutti il contrat-
to. Per gli altri, al momento, non 

sembra esserci possibilità di con-
trattualizzazione. Il delicato ar-
gomento è stato oggetto in setti-
mana di un incontro dalla com-
missione straordinaria e le orga-
nizzazioni sindacali Cgil e Cisl. 
“Al momento - spiega Alessandro 
Tinarelli, rappresentante sinda-
cale Cgil - non sembrano esserci 
grandi spiragli. Abbiamo parlato 
con la commissione straordinaria 
e con tutta probabilità, oltre ai 
tre assunti, potrebbero forse es-
sere reintegrate altre due unità. 
D’altra parte i servizi di logistica 
non possono essere svolti da due 
soli ormeggiatori. Ad esempio 
domenica scorsa hanno lavorato 
o ognuno su turni di 10 ore. Si 
tratta di servizi che, da contratto, 
prevedono invece la presenza di 
almeno due persone. Ci auguria-
mo che con l’intervento della 
commissione della regione Lazio, 
almeno altri due o anche tre la-
voratori possano essere reinte-
grati”.

Si tratta della Log Service e 
della Sirio Security Service. 
Dei dieci dipendenti ne sono 
stati riassorbiti solo tre. I sin-
dacati in proposito hanno 
chiesto garanzie alla Com-
missione straordinaria e alla 
regione Lazio



Codice di autoregolamentazione  
per la propaganda elettorale 

La Soc. Coop. Il Granchio Scarl 
 
Ai sensi e per gli effetti dell’art. 1 di tale Regolamento, nell’ambito della propria autonomia per la raccolta di propaganda elettorale delle 
elezioni Amministrative fissate per il 17 e 18 novembre 2024, porta a conoscenza degli utenti il seguente Codice di Autoregola-
mentazione: 
1 – Nei giorni consentiti dalla legge così come decretato nel regolamento di esecuzione su indicato, (cioè fino al 13/11/2024) il con-
cessionario di pubblicità raccoglierà inserzioni elettorali da pubblicare su Il Granchio secondo le regole sottoindicate. 
2 – Le inserzioni di propaganda elettorale dovranno essere relative a:  
a)  annunci di dibattiti, tavole rotonde, conferenze, discorsi; 
b)  pubblicazione destinate alla presentazione dei programmi, delle liste, dei gruppi candidati  e dei candidati; 
c)  pubblicazioni di confronto tra più candidati. 
d)  Tutte le inserzioni dovranno recare la seguente dicitura: 
      MESSAGGIO ELETTORALE 
Non saranno accettate inserzioni pubblicitarie elettorali pure e semplici e cioè le pubblicazioni esclusivamente di slogan positivi o 
negativi, di foto o disegni di inviti al voto non accompagnati da adeguata ancorchè succinta, presentazione politica dei candidati e/0 
di programmi e/o di linee, ovvero non accompagnati da una critica motivata nei confronti dei competitori. 
Per tali inserzioni vi è un espresso divieto legislativo. 
3 – La richiesta di inserzione elettorale dovrà essere rivolta alla concessionaria di pubblicità “il Granchio Scarl” srl email: info@ilgranchio.it 
- sponsor@ilgranchio.it – Le richieste di inserzioni elettorali, con gli specifici dettagli relativi alla data di pubblicazione e le eventuali 
posizioni di rigore, etc; dovranno pervenire di norma QUATTRO GIORNI prima della data richiesta per la pubblicazione. 
5 – Le tariffe saranno le seguenti: 
 
 
 
                                  Pagina intera                                dim. 21,5x31cm.           120 euro + Iva (4%) 
                                  Mezza pagina                              dim. 21,5x15,5cm.          75 euro + Iva (4%) 
                                  Quarto di pagina                           dim. 10,5x15,5cm.          55 euro + Iva (4%) 
                                   Il costo della pubblicazione è settimanale 
 
Non si praticano SCONTI QUANTITA’, né altri sconti. Non saranno in alcun modo riconosciute le COMMISSIONI D’AGENZIA. 
IL PAGAMENTO dovrà essere effettuato contestualmente all’accettazione dell’ordine di pubblicazione: 
-    in contanti 
-    con bonifico bancario 
-    con assegno circolare intestato a “il Granchio Scarl” 
Il mancato adempimento comporterà automaticamente la mancata accettazione di pubblicazione. 
6 – In osservanza delle regole di legge e del Provvedimento dell’Autorità delle garanzie al fine di garantire la possibilità di accesso 
in condizioni di parità e l’equa distribuzione degli spazi tra tutti i soggetti interessati che ne abbiano fatto normale richiesta, qualora, 
per la data prenotata per la pubblicazione, non vi fosse, per esigenze informative o precedente carico pubblicitario di altra natura, 
spazio sufficiente all’esaurimento delle inserzioni regolarmente pagate, verrà attuata la seguente procedura: 
a)  la concessionaria, comunicherà ai richiedenti l’eventuale mancanza di disponibilità alla pubblicazione per la data o le date indicate. 
La concessionaria concorderà con l’inserzionista i tempi e gli spazi se diversi da quelli richiesti, per la pubblicazione in altra data; se 
ciò non fosse possibile la concessionaria procederà ad una riduzione proporzionale degli spazi richiesti onde garantire l’accesso a tutte 
le categorie interessate. 
b)  Analogamente, qualora dovessero verificarsi fenomeni di accaparramento di spazi, la concessionaria si riserva di garantire con-
cretamente la possibilità dell’accesso in condizioni di parità nonché l’equa distribuzione degli spazi tra tuti i soggetti che ne abbiano 
fatto richiesta, a ristabilire una pari condizioni per i richiedenti, procedendo nel modo indicato nel precedente punto a). 
7 – La persona che richiede un’inserzione dovrà essere identificata con annotazione del documento di identità (carta di identità o 
altro documento con fotografia, emesso dall’Amministrazione dello Stato). 
Nei testi degli avvisi pubblicitari dovrà apparire il 
COMMITTENTE RESPONSABILE SIG. (persona fisica)…” 
Gli ordini dovranno essere effettuati (e quindi firmati) da:  
a)  i segretari amministrativi o delegati responsabili della propaganda, previa loro identificazione ed attestazione della qualifica; 
b)  i candidati o loro mandatari. 
Qualora il committente della propaganda elettorale a favore di uno o più candidati sia un gruppo un’organizzazione, un’associazione 
di categoria, un movimento, un partito, etc., occorre previa AUTORIZZAZIONE (SCRITTA) DEL CANDIDATO O DEL SUO MANDATARIO. 
LA FATTURA andrà emessa a: 
a)  segretari amministrativi e delegati responsabili della propaganda 
b)  candidati o loro mandatari 
c)  organizzazione/associazione di categoria etc. previa autorizzazione come sopra indicato. 
d)  “il Granchio Scarl” dovrà rifiutare richieste di messaggi elettorali da parte di Enti della Pubblica Amministrazione 

Il prIIl presidente Il presidente Il presidente Il presidente esidentIl presidente Il presidente Il presidente Il presidente Il presidente Il presidente Il presidente e Il presidente Il presidente 
dott. Walter Bitondi
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Campo Falasche, la svolta:  
approvato il progetto esecutivo 

Sta per uscire dal tunnel l’emergen-
za agibilità dei campi di calcio co-
munali. Mentre al “Massimo Bru-
schini” di Anzio è in via di com-
pletamento l’intervento per rifaci-
mento della pista di atletica e la 
messa in sicurezza della tribuna, ci 
sono importanti novità per quanto 
riguarda il campo di calcio del 
quartiere Falasche, che era stato 
chiuso un anno e mezzo fa per 
problemi di agibilità e sottratto al 
Falaschelavinio, sfrattato per una 
morosità di 8.000 euro relativa a 
canoni di occupazione non versati. 
Una chiusura dolorosa per il terri-
torio considerato che la società 
sportiva che lo gestiva poteva con-
tare su 400 atleti, dalla prima squa-
dra alla scuola calcio, che sono poi 
confluiti in altre società sportive 
del territorio. Ma ora per questo 
impianto la situazione si sta final-
mente sbloccando. In settimana la 
commissione straordinaria ha in-
fatti approvato il progetto esecuti-
vo per l’intervento sull’impianto 
sportivo. Costo dei lavori 340 mila 
euro impegnati sul bilancio comu-
nale.  

Due gli interventi previsti 
Nello specifico, il progetto prevede 
due tipi di intervento: uno riguarderà 
il campo da gioco, dove verrà posata 
erba sintetica del tipo riciclabile con-
forme alla normativa europea e in 
possesso del certificato di Plastic Re-
cyclable. I lavori saranno eseguiti in 
base alle disposizioni del regolamen-
to della Federazione Italiana Gioco 
Calcio e della Lega Nazionale Dilet-
tanti. Oltre al prato sintetico saranno 
sostituite le attuali porte con altre che 
hanno un profilo in lega leggera 
mentre le panchine per le riserve sa-
ranno del tipo modulare della lun-
ghezza di sei metri componibile e 
ampliabile in qualsiasi momento se-

condo le esigenze. Saranno inoltre 
dotate di copertura in policarbonato 
alveolare con protezione anti-uv. 
L’altro intervento riguarda esclusiva-
mente i due spogliatoi che necessitano 
di un ammodernamento generale. In 
particolare andrà effettuata una pulizia 
a fondo dei pavimenti e dei rivesti-
menti, la tinteggiatura di tutti locali, la 
sostituzione di alcune piastrelle di ri-
vestimento sbeccate e quindi perico-
lose, di tutti i sanitari, dei soffioni delle 
docce ormai intasati dal calcare e 
quindi malfunzionanti; quindi è pre-
vista anche la sostituzione di tutte le 
placchette di copertura degli interrut-
tori e delle prese di corrente. 
 

Restituire al l’impianto al quartiere 
Approvato il progetto esecutivo, sarà 
dato mandato alla Stazione unica ap-
paltante di Città metropolitana di af-
fidare i lavori. “Purtroppo - spiegano 
dal comune di Anzio - le condizioni 
dell’impianto sportivo erano compro-
messe, tanto è vero che sono stati ne-
cessari una serie di accurati sopral-
luoghi e verifiche tecniche per arrivare 
all’approvazione del progetto esecu-
tivo. Il più è fatto ed ora serve solo ap-
paltare i lavori che consentiranno di 
restituire al quartiere Falasche un 
campo finalmente agibile. Gli inter-
venti sono stati preventivamente vi-
sionati dalla Lega Nazionale Dilet-
tanti che ha dato il suo nulla osta”.

L’intervento riguarderà la so-
stituzione del prato sintetico 
e la ristrutturazione degli spo-
gliatoi con la messa a norma 
degli impianti. Costo dell’in-
tervento 340 mila euro sul bi-
lancio comunale

Ottantacinque film tra il 1958 e il 
2000. Attore, stunt-man, caratteri-
sta. Nelle ultime ore è venuto a 
mancare Giovanni Cianfriglia, 89 
anni, nato ad Anzio, meglio cono-
sciuto come “Zi Peppe”, una vita 
nel cinema. Aveva esordito giova-
nissimo come comparsa e contro-
figura di Steve Reeves nel film le 
“Fatiche di Ercole”, un ruolo che 
gli fu affidato per il suo fisico pre-
stante ed atletico. Ma la sua prin-
cipale attività nel mondo del cine-
ma è stata quella di interprete: ha 
recitato infatti in un gran numero 
di film in Italia, Francia e Stati 
Uniti sotto la direzione di nume-
rosi registi tra i quali Sergio Cor-
bucci, Michele Lupo, Neri Paren-
ti, Pasquale Squittieri, Luigi Ma-
gni, Enzo G. Castellari, Steno, 
Umberto Lenzi. Ha lavorato in di-
versi film con Bud Spencer e Te-
rence Hill: “Lo chiamavano Bul-
ldozer”, “… altrimenti ci arrabbia-
mo”, “Pari e dispari”, “Occhio alla 
penna”, “Due superpiedi quasi 
piatti”, “Bomber”, “Piedone lo sbir-
ro”, “Banana Joe”. E ancora “In no-

ZI PEPPE 

Addio a Giovanni Cianfriglia 
stunt-man, attore e caratterista 

me del Papa re” di Luigi Magni. 
Giovanni Cianfriglia ha iniziato 
con i film epici, ne ha fatti tredici 
durante gli anni ’60, e poi gli anni 
‘70 e ’80 il cinema lo ha visto nei 
cast di due generi di film in voga 
in quegli anni: “spaghetti western” 
e “polizieschi”. Nel primo filone si 
inseriscono i film “Arriva Duran-
go… Paga o muori”, “E’ tornato 
Sabata… Hai chiuso un’altra vol-
ta!”, “Viva Django!” “Sei iellato 
amico… hai incontrato Sacramen-
to”. Per quanto riguarda i polizie-
schi ha recitato in “La mala ordi-
na”, “La polizia ha le mani legate”, 
“Napoli violenta”. “Non è stato un 
attore di primo piano - lo ricorda 
Patrizio Colantuono, direttore del 
Museo dello sbarco è appassiona-
to di cinema - ma ha comunque  
avuto una carriera lunghissima 
con tante soddisfazioni. Ha lavo-
rato con attori e registi importanti. 
Io stesso, alcuni anni fa, avevo 
anche organizzato una mostra 
nella quale avevo inserito le lo-
candine dei film nei quali Zi Pep-
pe aveva lavorato”.
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La biblioteca cittadina aderirà  
al Consorzio dei Castelli Romani

La nascente biblioteca di Nettuno, 
che troverà spazio all'interno del 
Portico di Pio V nella struttura del 
Forte Sangallo, aderirà al Consorzio 
Sistema dei Castelli Romani per la 
gestione dei servizi bibliotecari. È in-
fatti stata preparata la convenzione, 
sottoscritta dal Consorzio stesso e 
dal Commissario Prefettizio Antonio 
Reppucci, che permetterà alla biblio-
teca, tra le altre cose, di partecipare 
al Polo Iccu e di accedere al software 
biblioteconomico, al prestito inter-
bibliotecario metropolitano, alla bi-
blioteca digitale, al document deli-
very, all'acquisto coordinato, alla ge-
stione documentale, alla cataloga-
zione del posseduto e a nuovi acqui-
sti, alla direzione della biblioteca, alla 

formazione di addetti al reference e 
alla partecipazione a bandi regionali, 
nazionali ed europei. 
La decisione 
è stata presa 
soprattutto 
poiché, per 
essere inseri-
ti all'interno 
d e l l ' O b r 
(Organizza-
zione Bilbio-
tecaria Re-
gionale), tra 
i requisiti ne-
cessari c'è 
anche quello 
di possedere 
"personale 
qualificato e 
in possesso 
di specifiche 
competenze", tra cui "un direttore 
qualificato per tale ruolo" e "la pre-
senza di almeno un bibliotecario in 
possesso di diploma di laurea ad 
esclusivo servizio della biblioteca 

durante l'orario di apertura". Poiché 
il Comune di Nettuno al momento 
non dispone di una figura di questo 

tipo, ha deci-
so di aderire 
al Consorzio 
perché chi 
non ha a di-
sposizione 
questo ruolo 
"può asso-
ciarsi a una 
rete o a un 
sistema che 
la preveda, 
in modo da 
condividere 
la medesima 
figura pro-
fessionale". 
L'adesione al 
Consorzio 

prevede, per il Comune di Nettuno, 
un costo di 60 centesimi di euro ad 
abitante (e non di 0,60 centesimi co-
me invece scritto nella determina e 
nella convenzione), più una quota 

fissa di 6.000 euro per acquisto di li-
bri e per la partecipazione alla biblio-
teca digitale Mlol; è stato infatti dato 
mandato al dirigente di provvedere 
all'assunzione dell'impegno econo-
mico di 35mila euro per l'anno 2025. 
La convenzione avrà una durata di 
tre anni, con inizio lo scorso 1 no-
vembre e scadenza il 31 dicembre 
2027. 
L'adesione a questo Consorzio per-
metterà inoltre di allargare in manie-
ra decisiva il numero dei volumi a di-
sposizione della cittadinanza: sarà 
possibile infatti accedere a tutti i testi 
e-book di proprietà delle altre biblio-
teche aderenti, prendendo in prestito 
titoli anche da altri sistemi bibliote-
cari aderenti. Fanno già parte del 
Consorzio le biblioteche di Albano, 
Cecchina, Pavona, Ariccia, Ciampi-
no, Colonna, Frascati, Genzano, 
Grottaferrata, Lanuvio, Lariano, Ma-
rino, Santa Maria delle Mole, Monte 
Compatri, Monte Porzio Catone, 
Rocca di Papa, Rocca Priora e Vel-
letri. 

La decisione per dare la pos-
sibilità di partecipare, tra le 
altre cose, a bandi regionali, 
nazionali ed europei. Tutte le 
varie sedi formeranno un si-
stema unico con migliaia di 
testi consultabili
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Palazzetto dello sport, fumata nera 
per la ristrutturazione dell’impianto 

Fumata nera, almeno per il 2024, 
sulla possibilità di ottenere finan-
ziamenti per la ristrutturazione del 
palazzetto dello sport di Santa 
Barbara a Nettuno. È quanto 
emerso al termine di un incontro 
tenutosi martedì a Roma al Credi-
to Sportivo. Ma occorre fare un 
passo indietro. Nei giorni scorsi il 
presidente del Coni regionale Ric-
cardo Viola, insieme al Prefetto 
Antonio Reppucci e a funzionari 
dell’ufficio tecnico comunale ave-
vano eseguito un sopralluogo sulla 
struttura accertando tutta una se-
rie di criticità. Tanto che era emer-
sa la necessità di ricercare un fi-
nanziamento di almeno quattro 
milioni di euro per la ristruttura-
zione dell’impianto chiuso da tem-
po perché inagibile. Una strada 
difficilmente percorribile, troppo 
onerosa per il Comune. Si è quindi 
ragionato sulla possibilità di ab-
battere l’impianto, realizzato quasi 
quarant’anni fa, sostituendolo con 
una struttura più leggera. Ma an-
che questa ipotesi è stata esclusa 
perché prevedeva un impegno fi-
nanziario ancora più importante 
che le casse comunali non poteva-
no sostenere.  
Martedì mattina, rappresentanti 
dell’ufficio tecnico insieme al pre-
fetto Reppucci ci sono quindi re-
cati al Credito Sportivo per verifi-
care la possibilità di ottenere un 
contributo di almeno 2 milioni di 
euro, una cifra ritenuta congrua 
per eseguire un intervento impor-

Come era stato preannunciato un 
paio di settimane fa è stata appro-
vata la perizia di variante per i la-
vori al campo di calcio con annessa 
pista di atletica Celestino Masin. La 
struttura è chiusa e abbandonata 
da diversi anni e, grazie a un finan-
ziamento del credito sportivo, si 
spera di poterlo mettere a bando 
nella prossima primavera e che pos-
sa tornare a ospitare eventi sportivi 
a partire dalla prossima stagione 
grazie a importanti interventi di ri-
strutturazione. 
Diverse sono state le lungaggini bu-
rocratiche che per vari motivi han-
no portato a un ritardo dei lavori, 
non ultimo un forte incremento 
delle materie prime che ha fatto lie-
vitare i fondi necessari, ma stavolta 
ci dovremmo finalmente essere, an-
che grazie alle modifiche effettuate 
rispetto al progetto originale. Sono 
diversi gli interventi cambiati rispet-
to a quanto era stato previsto ini-
zialmente e fortunatamente non 
porteranno a un ulteriore aumento 
dei costi visto che si è riusciti a far 
rientrare il tutto all’interno del bud-
get previsto. 
Nello specifico l’impianto di irriga-
zione non sarà soltanto realizzato, 
ma sarà intergrato anche con la 
nuova realizzazione della centrale 
di pompaggio e l’impianto di accu-
mulo. Per quanto riguarda le gradi-
nate centrali, invece, si installeran-
no dei pannelli diversi rispetto al 
progetto iniziale, che prevedeva la 

copertura “mediante l’utilizzo di 
lastre traslucide in resina poliestere 
rinforzata con fibra di vetro”; in 
questo modo la copertura sarà ido-
nea all’installazione di eventuali fu-
turi pannelli fotovoltaici e permet-
terà anche l’accesso per interventi 
di manutenzione. Durante un so-
pralluogo dei giorni scorsi, poi, ci 
si è resi conto di un problema al 
ballatoio frontale, all’interno del 
quale saranno inseriti elementi di 
acciaio per migliorarne la stabilità. 
Per quanto riguarda la pista di atle-
tica, invece, si è notata in un punto 
una pendenza verso l’esterno, mo-
tivo per cui si è deciso di rifare il 
cordolo e parte degli strati che for-
mano la base sottostante, comple-
tando al contempo anche la zona 
nord ovest per poter inserire la pe-
dana prevista per il salto in alto, 
con la realizzazione anche di una 
recinzione di sicurezza. 
Si è deciso inoltre di anticipare al-
cuni interventi inizialmente previsti 
all’interno del secondo lotto di la-
vori, come la sistemazione della 
gradinata nord ovest e la sistema-
zione dell’area posteriore alle tri-
bune. 
Il tutto, come detto, con l’obiettivo 
di poter riconsegnare alla città un 
impianto completamente rinnovato 
e che possa poi essere assegnato a 
una o più società sportive per fare 
in modo che venga finalmente uti-
lizzato per lo scopo per cui è stato 
creato.

tante di messa in sicurezza del pa-
lazzetto, oggi abbandonato e van-
dalizzato. Al Credito Sportivo si è 
quindi ragionato sulla possibilità 
di richiedere un finanziamento a 
tasso zero di due milioni di euro, 
agganciandolo a quello di 500 mila 
già erogati. Ma anche questa strada 
purtroppo è risultata impercorri-
bile; ottenere un finanziamento en-
tro il 2024 è infatti impossibile. I 
bandi del Credito Sportivo scado-
no infatti il 31 dicembre e per ac-
cedervi è necessario presentare en-
tro il 5 dicembre il progetto esecu-
tivo approvato. “Come si può ca-
pire - spiegano i tecnici comunali 
- i tempi non ci sono. In poche set-
timane occorrerebbe affidare inca-
richi e fare anche tutta una serie 
di studi propedeutici all’approva-
zione del progetto esecutivo che 
dovrà essere approvato dal consi-
glio comunale dalla giunta e dovrà 
avere anche il parere del Coni. 
Vanno poi considerate anche una 
variazione di bilancio e un’analisi 
dell’indebitamento dell’ente. Come 
si può capire da qui al 5 dicembre 
è praticamente una missione im-
possibile”. Per questo sul futuro del 
palazzetto dello sport di Santa Bar-
bara dovranno decidere il nuovo 
sindaco e la nuova amministrazio-
ne comunale. “Se la nuova ammi-
nistrazione sarà pronta - spiegano 
ancora dall’ufficio tecnico comu-
nale - già entro il prossimo febbra-
io, con l’uscita dei nuovi bandi per 
il 2025 del Credito Sportivo, sarà 
possibile chiedere il finanziamento 
per il palazzetto a tasso zero. E co-
munque in questa prospettiva sa-
rebbe possibile rientrare in una 
spesa di due milioni di euro, senza 
ricorre alla demolizione e ricostru-
zione dell’’impianto che richiede-
rebbe un impegno finanziario one-
roso e tempi sicuramente più lun-
ghi”. 

Impossibile ottenere un finan-
ziamento del Credito Sporti-
vo per il 2024. Non ci sono i 
tempi per presentare il pro-
getto esecutivo per recupe-
rare l’impianto di Santa Bar-
bara. Se ne parla per il 2025. 
Sarà il nuovo sindaco di Net-
tuno a decidere 

CELESTINO MASIN  

Approvata la perizia  
per la variante dei lavori
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Prende la madre a bastonate per rubarle  
del denaro: arrestato insieme alla compagna 

Non esita ad aggredire la madre a 
colpi di bastone per farsi conse-
gnare del danaro. E prova anche 
a rubarle il televisore per rivender-
lo con l’obiettivo di acquistare dro-
ga. Vittima una settantenne di An-
zio aggredita dal figlio, un trenta-
cinquenne disoccupato, con pic-
coli precedenti, che le chiedeva ri-
petutamente soldi. L’uomo si è 
presentato a casa della madre in 
compagnia di una ragazza di 25 
anni con l’obiettivo di spillarle an-
cora una volta denaro. In questa 
occasione la donna ha resistito alle 
richieste del figlio. Che davanti al-
la resistenza della madre, ha pro-
vato a portare via il televisore con 
l’intenzione di rivenderlo. L’ulte-
riore resistenza della vittima ha 
scatenato la furia del trentacin-
quenne che ha colpito più volte la 
madre con un bastone che aveva 
utilizzato per minacciarla. Le urla 
e la richiesta di aiuto della vittima 

ficiale. Una vera e propria libera-
zione per la settantenne che viveva 
le sue giornate nel terrore temendo 
che il figlio potesse piombarle in 
casa ancora una volta per reclama-
re danaro. Come poi accaduto. 
L’arresto è stato convalidato dal 
Gip del Tribunale di Velletri. In at-
tesa del processo, la coppia è stata 
rimessa in libertà con l’obbligo del 
braccialetto elettronico e il divieto 
di avvicinamento alla donna. Dopo 
l’aggressione la vittima è stata me-
dicata all’ospedale “Riuniti” di An-
zio e Nettuno dove i medici le han-
no riconosciuto una prognosi di 
dieci giorni per aver riportato ec-
chimosi alle braccia e al volto do-
vute ai colpi ricevuti. Altro codice 
rosso, questa volta a Nettuno, dove 
un trentenne è stato arrestato, sem-
pre dagli uomini del Commissaria-
to di polizia, per violazione del di-
vieto di avvicinamento all’abitazio-
ne della sorella. L’uomo è stato in-
tercettato sotto casa della donna 
dagli agenti di una volante del 
commissariato di Anzio che ave-
vano ricevuto segnalazione della 
violazione del divieto. Con tutta 
probabilità stava cercando il modo 
di entrare in casa della sorella. 

E’ accaduto ad Anzio. Arre-
stato il figlio trentasettenne 
della donna e la compagna di 
25 anni; la vittima medicata 
in ospedale per le numerose 
ferite riportate

Vera e propria retata dei carabinie-
ri di Anzio che hanno arrestato, in 
diverse circostanze, sette persone 
accusate di violenza di genere. Nel 
primo caso, i militari della Stazio-
ne di Nettuno hanno arrestato una 
donna, italiana di 48 anni, indizia-
ta del reato di atti persecutori: la 
donna, già denunciata nei giorni 
precedenti dall’ex compagno, poi-
ché non accettava la fine della re-
lazione, aveva continuato ad avere 
nei confronti dell’ex condotte ves-
satorie. La vittima, ha raccontato 
ai carabinieri che la donna lo se-
guiva in autobus, lo contattava sul 
cellulare a tutte le ore del giorno e 
che si appostava sotto casa. Ragion 
per cui, dopo l’ennesimo episodio, 
la vittima ha chiesto aiuto al 112 e 
la donna è stata arrestata e condot-
ta presso il carcere di Rebibbia.  
Nel secondo caso, una pattuglia è 
interveniva nel quartiere Zodiaco, 
a seguito di lite in famiglia. Sul po-

sto hanno trovato una donna, con 
quattro figli minori, che aveva ap-
pena subito un’aggressione da par-
te del marito, dileguatosi a bordo 
della propria auto. Le ricerche 
hanno consentito di rintracciare 
l’uomo, un rumeno 32enne, arre-
stato per maltrattamenti in famiglia 
e lesioni personali.  
Nel terzo caso la Stazione di Anzio 
ha arrestato in flagranza un 23en-
ne per la violazione del divieto di 
avvicinamento alla madre, scatu-
rito da una denuncia presentata 
dalla vittima. Nel quarto caso i ca-
rabinieri hanno arrestato un 53en-
ne tunisino per atti persecutori nei 
confronti della moglie 43enne mol-
dava. La donna lo aveva denuncia-
to a seguito tanto che l’autorità giu-
diziaria aveva emesso il divieto di 
avvicinamento con applicazione 
del braccialetto elettronico nei 
confronti dell’uomo. 
Nel quinto caso, i carabinieri di 

CASI IN AUMENTO 

Ondata di codici rossi: sei 
arresti ad Anzio e Nettuno 

hanno richiamato i vicini che han-
no dato l’allarme al 112. Non era 
infatti la prima volta che da quel-
l’appartamento provenivano grida 
ed urla per il comportamento del 
figlio che la donna, per paura, non 
aveva mai avuto il coraggio di de-
nunciare. Sul posto sono quindi in-
tervenuti gli agenti di una volante 
del commissariato di polizia di An-
zio. Entrati in casa sono riusciti a 
sottrarre la vittima della furia del 

figlio e della compagna. Nonostan-
te la presenza della polizia, invece 
di calmarsi il trentacinquenne e la 
compagna hanno reagito in manie-
ra violenta cercando di colpire con 
il bastone gli agenti intervenuti. Ne 
è nata una colluttazione e con fa-
tica i poliziotti sono riusciti a bloc-
care la coppia. Per entrambi è 
quindi scattato l’arresto con le ac-
cuse di maltrattamenti in famiglia, 
resistenza e oltraggio a pubblico uf-

Nettuno acquisivano la denuncia 
di una donna, che riferiva una se-
rie di condotte maltrattanti e ves-
satorie del fratello 41enne. La vit-
tima forniva diversi video riportan-
ti tali condotte; i militari procede-
vano quindi con l’arresto in fla-
granza differita nei confronti del-
l’uomo.  
Nel sesto episodio, una pattuglia 
dei Carabinieri della Stazione di 
Marina Tor San Lorenzo interve-
niva in zona Salzare a seguito di 
lite in famiglia segnalata tramite 
numero di emergenza 112; sul po-
sto hanno trovato la vittima, una 
39enne del posto con un ematoma 

al volto, causatole dal compagno 
convivente, già sottoposto alla mi-
sura degli arresti domiciliari per al-
tra causa. Dopo aver accompagna-
to i due in caserma, la vittima rife-
riva di ulteriori episodi maltrattan-
ti, mai denunciati. Per tali motivi, 
l’uomo veniva arrestato e condotto 
presso il carcere di Velletri.  
Nell’ultimo episodio, ancora i ca-
rabinieri di Nettuno hanno notifi-
cato un ordine di esecuzione pena 
a un 53enne italiano, che dovrà 
scontare la pena di cinque mesi 
presso il proprio domicilio, per 
maltrattamenti in famiglia denun-
ciati ad Aprilia. 
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di Iolanda Bastoni 
Nell’attesa del 23 novembre, giorno in 
cui si svolgerà il contest “Dance for chil-
dren” organizzato da Maria Teresa Ba-
rone e la sua associazione OltreMente, 
gli allievi delle 12 scuole di danza dislo-
cate tra Anzio, Nettuno e Sabaudia, 
MarWey Danza, Asd Destinazione Dan-
za,  Cst Danza, Ass. Danza Fuoricentro, 
Crazy School, Primi Passi Danza, Dance 
Point, AB Dance Academy,  Arte&Mo-
vimento, HipHop Dance Four, Gst 
Danza e Asd centro Harmonia, si pre-
parano. 
Anche questa settimana abbiamo rac-
colto alcune anticipazioni. Rosy Borto-
lami di “Ab Dance Academy”,  condurrà 
sul palco del contest due gruppi: il primo, 
over 16, con una coreografia tratta dal 
saggio di fine anno “Un salto sull’Olim-
po” incentrato sul mito di Narciso e l’al-
tro di allievi under 10, con un mix di la-
tino americano, cha cha, cha e modern 
sulle canzoni “Ra Ta Ta” di Mahmood 

e “Malavita” di Coma_Cose. 
“Alcuni dei più grandi ci 
aiuteranno con i più piccini 
– ci dice Rosy – e questo ci 
fa enorme piacere. In questo 
momento gli allievi sono 
molto impegnati nella pre-
parazione delle gare sportive 
ma comprendono lo scopo 
e si impegnano moltissimo 
dando prova che la danza 
oltre che bellezza è anche e 
soprattutto disciplina, uno 
dei fondamenti della vita so-
ciale”. Anche Simona Cri-
vellone di  “Ass. Danza 
Fuoricentro” porterà in sce-
na due coreografie, una clas-
sica ed una moderna, scelte 
dal saggio di fine anno dedi-
cato all’opera e al balletto dal 
titolo “Carmen fuori e dentro 
l’opera” incentrato sulla sto-
ria della Carmen di Bizet, 

un’opera quanto mai attuale. Carmen è 
una donna che si assume la responsa-
bilità delle sue scelte, anche anticonfor-
miste e ne paga il prezzo con la sua stes-
sa vita. “In un tempo in cui – ci dice Si-
mona – il mondo è rivolto più al futuro, 
io voglio tenere invece un occhio pun-
tato al passato per testimoniare di quan-
to il passato sia importante proprio per 
il nostro presente e futuro”. Due gruppi 
anche per Donatella Denni di  “Primi 
Passi Danza”, con altrettante coreogra-
fie incentrate sulla “donna forte” – come 
ama dire lei stessa  che rappresenteran-
no ancora, il tema importante del-
l’emancipazione della donna; il colore 
predominante dei costumi, non a caso, 
sarà il rosso. Un gruppo di moderno  
avanzato tra 14 e 27 anni  e uno di  Hip 
Hop avanzato tra 6 a 12 anni  per un  
salto indietro nel tempo sulle note di 
canzoni che- continua Donatella - “sa-
ranno musicalmente orecchiabili anche 
per i più grandi, i così detti boomer” .

Aspettando 
“Dance For 
Children” Ab Dance Academy

Ass. Danza Fuoricentro

Primi Passi Danza
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di Camilla Zompatori 
“10 anni a riparare il mondo” è il ti-
tolo dell’evento organizzato dalla 
“Fattoria Riparo” di Anzio per fe-
steggiare i suoi primi 10 anni di 
apertura. La struttura è stata inau-
gurata il 27 settembre 2014, come 
cooperativa agricola ed è frutto del-
l’idea di 8 giovani con l’ausilio e la 
collaborazione della “Diocesi Su-
burbicaria di Albano”. Ma in realtà 
la storia di questa fattoria risale al 
2011 quando quattro ragazzi e quat-
tro ragazze, che hanno lavorato co-
me animatori in un oratorio di Ar-
dea decidono di accettare l’invito 
della Diocesi ed impegnarsi a rea-
lizzare un piccolo podere nella no-
stra città. Lo scopo è quello di dare 
opportunità ai giovani di sperimen-
tare un lavoro sostenibile per il ter-
ritorio e per i suoi abitanti. Dunque 
dal 2014, la fattoria ha cominciato 
a lavorare con le scuole e le parroc-
chie per far conoscere ai bambini 
varie esperienze relative alla cono-
scenza della campagna e del terri-
torio; oltre ai vari progetti con i più 
piccoli la fattoria si occupa della 
produzione di miele, uova, fragole 
ed ortaggi senza ausilio di sostanze 
chimiche. Tra i tanti progetti avviati 
abbiamo Agricamp dal 2015 che 
consiste in un centro estivo per ra-
gazzi e le ragazze dove possono pas-
sare le proprie vacanze 
all’aria aperta e in mezzo 
alla natura. Dal 2018 Ri-
paro si è trasformata in 
cooperativa sociale agrico-
la accogliendo tutti coloro 
che sono in difficoltà e dal 
2020 ad oggi, l’attività si è 
estesa con la produzione 
di verdure ad Ardea. Dun-
que domenica 3 novembre 
ci saranno i festeggiamenti 
per i 10 anni della “Fatto-
ria Riparo”, dove ci saran-
no moltissimi laboratori 
gratuiti per bambini e visite 
degli spazi della fattoria, 
per poi concludere con una serie di 
riflessioni riguardo le sfide che la fat-
toria ha dovuto affrontare nel corso 
degli anni e su quelle che l’aspettano 
nel futuro; e tutto ciò avverrà grazie 
alla partecipazione Vescovo di Al-
bano, Monsignor Vincenzo Viva, 
il presidente della cooperativa Ri-
paro Luca Vita, il presidente di 
Agricoltura Capodarco e di Feda-
gripesca Lazio Salvatore Stingo, 
Silverio Feola, referente per il pro-
getto della costituenda Comunità 
energeticasolidale ad Anzio e Maria 
Rosaria Ursitti del costituendo Bio-
distretto Pontino. “Questi primi die-
ci anni sono stati impegnativi ed en-
tusiasmanti - commenta il presiden-

te della cooperativa Luca Vita - mol-
ti sono stati gli incontri ed ogni per-
sona e ogni realtà incontrata ha 
aperto per noi mondi inattesi e spes-
so generativi, per i quali oggi ci sen-
tiamo di dire forte il nostro grazie. 
Ci sembra spesso, nonostante dieci 
anni non siano pochissimi, di esser 
ancora all’inizio, quando si sognano 
le cose in grande e poi si cerca di 
realizzarle mantenendo sempre i 
piedi per terra. Questi anni sono sta-
ti, da questo punto di vista, una bel-
la scuola: ci hanno permesso di im-
parare ad osservare il territorio in 
cui siamo, per capirne i bisogni e 
poi di provare ad immaginare rispo-
ste concrete, anche piccole, ma ca-
paci di cambiare la vita delle per-
sone che via via incontravamo. Alla 
fine, è soprattutto la nostra vita che 
si è arricchita”, sottolinea Luca Vita.  
Successivamente, nell’evento di do-
menica 3 novembre sarà possibile 
anche vedere i progetti futuri che la 
fattoria ha in mente di realizzare. 
“Su tutti vi è quello di partire con il 
Centro di attività assistita con gli 
animali, grazie ai nostri quattro asi-
ni, che ormai sono i protagonisti 
della nostra fattoria”, conclude il 
presidente della cooperativa, annun-
ciando uno dei tantissimi progetti 
che saranno realizzati dalla “Fatto-
ria Riparo”. 

I 10 anni della Fattoria Riparo 
La festa il 3 novembre
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Le istituzioni scolastiche e culturali 
in Etiopia presentato in Africa

di Rebecca Riitano 
“Io sono tornata qui per portarvi qual-
cosa: quando sono andata via, ho cu-
stodito nel mio cuore questa città. E 
adesso torno per restituire a questo ter-
ritorio qualcosa di cui ho piacere di 
farvi dono”. Queste le parole che Si-
mona Stefanelli ha detto, emozionata, 
davanti a più di 70 persone e agli stu-
denti dell’Istituto italiano di cultura di 
Addis Abeba, in Africa, per presentare 
il libro “Le istituzioni scolastiche e cul-
turali italiane in Etiopia”, scritto insie-
me al collega e marito Nevio Delle 
Fabbriche. In occasione della Setti-
mana della lingua italiana nel mondo, 
promossa su scala globale dal Mini-
stero degli Affari Esteri, l’insegnante 
di Anzio è tornata nella città che l’ha 
accolta per ben 9 anni e che ha impa-
rato a chiamare “casa”, dopo essere 
salita su un aereo nel 2006 con la sola 
certezza di insegnare ed essere tornata 
in Italia nel 2015, con un sorriso stam-
pato in volto per essere riuscita ad aiu-
tare molti studenti a proseguire il pro-
prio percorso di studi nonostante i di-
sagi dettati dalla situazione economica 
del Paese. “Quando io e Nevio siamo 
arrivati, ci hanno accolti tutti a braccia 
aperte – ha spiegato Simona Stefanelli 
a Il Granchio con ancora l’emozione 
che le intrecciava la lingua – avevo le 
lacrime agli occhi nel sentirmi dire che 
molti erano venuti solo per rincontrar-
mi e che ricordavano ancora le belle 
cose che avevamo progettato insieme”. 
Insomma, Simona ha lasciato il segno 
in quell’Istituto, tanto che alla presen-
tazione del libro – che si è svolta in una 
conferenza scolastica e anche davanti 
alla comunità – sono venuti ex alunni 
e genitori. “È stato bellissimo poter in-
contrare tutti quegli studenti che han-
no frequentato questa scuola – ha 
continuato la docente di lettere – la 
conferenza ha regalato molte emozioni 
e momenti indimenticabili. Addirittu-
ra, durante la lettura di una lettera di 
Betty Argaw, una ragazza che si è di-
plomata nell’Istituto nel ’93, una gio-
vane studentessa è riuscita a ricono-
scere le sue parole, visto che è stata 
proprio sua madre a scriverla. È stato 
davvero toccante vedere come più ge-
nerazioni sono cresciute all’interno di 
quella scuola”. Una commozione che 
è stata evidente anche quando il libro 
è stato presentato al resto dei cittadini. 
“Addis Abeba è una città che, nel cor-
so degli anni, ha visto molte persone 

andar via – ha spiegato Stefanelli – e 
sapere che comunque un libro è riu-
scito a radunare 70 persone, conferma 
quanto questo lavoro sia stato rilevan-
te”.   
I libro che è stato ideato per raccontare 
di una realtà scolastica  alla fine, è riu-
scito a far innamorare le persone del 
sapere e a unire un’intera comunità. A 

seguito delle due presentazioni, sono 
state vendute 30 copie che serviranno 
a realizzare alcune borse studio.  
Intanto Simona e Nevio continuano 
la stesura del volume dedicato al lavoro 
dei medici e, inoltre, stanno pensando 
di creare una piccola versione de “Le 
istituzioni scolastiche e culturali in 
Etiopia” scritta in inglese.

Gli autori sono tornati ad 
Adis Abeba dove hanno inse-
gnato all’Istituto italiano di 
cultura. Ad accoglierli  più di 
70 persone, anche i loro allie-
vi di un tempo

La scelta 
di Simona 
Stefanelli 

Cresciuta ad Anzio, nel corso del-
la sua vita Simona Stefanelli ha 
sempre provato un grande amore 
nei confronti della cultura, tanto 
da decidere di trasmetterla al 
prossimo. Così ha deciso di inco-
ronare il suo sogno e di diventare 
insegnante, conseguendo una lau-
rea in Lettere per poi insegnare 
materie letterarie nelle scuole se-
condarie di secondo grado. Dopo 
aver collaborato per diversi anni 
con l’Università Roma Tre, oggi 
insegna letteratura italiana all’Isti-
tuto superiore Charles Darwin 
della Capitale. Dal 2006 al 2015, 
invece, ha prestato servizio nelle 
scuole statali italiane di Addis 
Abeba, in Africa, dove ha ricoper-
to anche il ruolo di vicepreside ed 
è riuscita ad appassionare gli stu-
denti alle materie scolastiche. Ben 
nove anni in cui è riuscita ad av-
viare, insieme alla collaborazione 
con gli altri docenti della scuola, 
diversi percorsi didattici e ad apri-
re anche uno sportello psicologi-
co. 
Simona Stefanelli ha provato un 
grande amore nei confronti di 
quella scuola tanto da spingerla, 
insieme al suo collega e marito 
Nevio Delle Fabbriche, a racco-
gliere più materiale possibile per 
la stesura del volume “Le istitu-
zioni scolastiche italiane in Etio-
pia”, edito dalla “Mimesis”, che è 
uscito per la prima volta nel di-
cembre 2019, pochi mesi prima 
della chiusura dettata dal Corona-
virus. Anche Nevio ha prestato 
servizio nell’istituto di Addis Abe-
ba dal 2006 al 2015, periodo in 
cui ha lavorato come docente di 
ruolo di Economia aziendale. 
Inoltre, nel corso della sua carrie-
ra, si è occupato di coordinare di-
versi progetti europei tra le scuole 
italiane e le istituzioni scolastiche 
presenti in Europa. (rr) 

Borse di studio con il ricavato 
della vendita del libro
Ha riscosso un successo clamo-
roso la presentazione del libro “Le 
istituzioni scolastiche e culturali 
italiane in Etiopia”, scritto da Si-
mona Stefanelli e Nevio Delle 
Fabbriche che hanno voluto rac-
contare la realtà scolastica nelle 
scuole statali italiane di Addis 
Abeba. Città in cui, in occasione 
della Settimana della lingua italia-
na nel mondo, sono tornati per 
presentare la loro opera. Alunni e 
insegnanti hanno potuto riabbrac-
ciare dopo quasi 10 anni i 2 do-
centi, che non solo hanno potuto 
raccontare alle nuove generazioni 
di studenti le realtà scolastiche 
del territorio e come in passato è stata la loro scuola, ma che hanno 
anche deciso di dare una piccola mano alle ragazze e ai ragazzi più 
bravi. Con i soldi ricavati dalle vendite dei libri, verranno realizzate 
delle borse di studio per gli studenti meritevoli delle scuole ele-
mentari, medie e superiori dell’Istituto italiano di cultura. “Il nostro 
intento  è quello di aiutare tutte quelle ragazze e quei ragazzi bravi 
e meritevoli a continuare a seguire il proprio percorso di studi – ha 
spiegato Simona Stefanelli – molti di loro non sempre riescono a 
proseguire perché vivono in condizioni di disagio. In questo modo, 
i giovani che ne hanno più bisogno, potranno continuare il proprio 
percorso scolastico. Siamo molto legati a questa scuola e sappiamo 
che ci sono alunni che si meritano queste borse di studio. Ancora 
non conosciamo la somma che siamo riusciti a ricavare dalle ven-
dite dei volumi – ha concluso l’insegnante anziate – ma appena il 
tutto verrà dichiarato e il progetto verrà organizzato,  verrà emanato 
un bando attraverso il quale gli studenti e le loro famiglie potranno 
inviare la domanda di richiesta della borsa di studio”. (rr) 
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Un gemellaggio che ha arricchito il 
cuore dei ragazzi dell’Aipd di Anzio 
e Nettuno che, dopo l’ospitalita nel-
le nostre città, si sono recati a Tene-
rife condividendo con i giovani con 
la sindrome di Down spagnoli atti-
vità ed esperienza in una settimana 
davvero indimenticabile. 
Un’ospitalità, quella offerta dal grup-
po dell’isola delle Canarie ai ragzzi 
dell’associazione italiana persone 
Down del nostro territorio, che non 
ha pari e che altro non è stato che il 
ricambiare quello che il gruppo ita-
liano aveva fatto due anni prima. 
“In questa settimana abbiamo raf-
forzato la nostra amicizia - ci ha te-
nuto a precisare su Instagram il 
gruppo di “Down Tenerife” rivolgen-
dosi ai partecipanti al “gemellaggio’ 
italiani dell’Aipd  - e il nostro impe-
gno verso l’inclusione e il benessere 
delle persone con disabilità. Insieme 
abbiamo percorso alcuni dei luoghi 
più significativi dell’isola, godendoci 
così la spiaggia, nostro padre Teide 
o la città che ospita. Naturalmente 
anche della nostra gastronomia e 
mostrando loro il lavoro che faccia-
mo nella nostra associazione. Co-
munque - concludono dal Down Te-
nerife - una settimana in cui speria-
mo che vi siete divertiti tanto quanto 
noi in Italia e vi siate sentiti 
a casa”.  
Davvero un’esperienza in-
dimenticabile da una parte 
e dall’altra possibile grazie 
alla collaborazione nata 
nel 2021 tra l’Aipd di An-
zio e Nettuno e l’Asocia-
cion Tenerfena Trisocomics 
21 e con il gemellaggio tra 
le due reatà italiana e spa-
gnola. Tra gli altri, l’obiet-
tivo è quello: “dell’acco-
glienza tra pari attraverso 
la scoperta del proprio ter-
ritorio e di quello altrui, at-
traverso un’educazione tra 
pari (peer education) e 
l’apprendimento attraverso 
esperienze volte a stimola-
re le autonomie nella quo-
tidianità”. 
Al progetto hanno parteci-
pato 6 ragazzi per ciascuna 
associazione che hanno ef-
fettuato una preparazione 
al viaggio poi intrapreso.  
Il prossimo incontro per il 
bilancio conclusivo, si terrà 
nel 2025 proprio nella se-
de dell’Aipd Anzio e Net-
tuno Aps per parlare del-
l’esperienza reciproca del 
progetto. 
Intanto, i risultati raggiunti 
fino ad ora sono più che 
positivi.

Anzio e Nettuno incontrano Tenerife  
Il gemellaggio dell’Aipd è un successo
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di Chiara Sagripanti  
Numerosi volti noti dello spettacolo 
ritornano al Teatro Uniko di Lavinio 
e, tra progetti teatrali e una rassegna 
ricca di sorprese, il divertimento è as-
sicurato. Lo confermano gli organiz-
zatori Fabio Pontecorvo e Adrea 
Serpa i quali, intervistati per il giorna-
le, ci informano sul ricco catalogo di 
eventi predisposto fino all’ 8 dicembre 
2024, quando il teatro chiuderà per la 
pausa invernale riaprendo poi, nuo-
vamente la sala, il 26 gennaio 2025.  
“Il primo obiettivo del teatro - spiega-
no i responsabili - è quello di portare 
in scena spettacoli comici e brillanti, 
cercando di fare interagire il grande 
pubblico con i vari artisti in sala. Tutti 
gli spettacoli in programma, prevedo-
no un biglietto di 17 euro compreso di 
un drink omaggio da ritirare presso il 
bar Retrò diner american bar, adia-
cente al teatro”, ricorda poi Fabio Pon-
tecorvo, specificando che gli spettacoli 

si terranno di domenica, alle ore 17, 
“ma è necessario ritirare il ticket entro 
il giovedì, così da evitare casi di bi-
glietti invenduti dell’ultimo momento” 
afferma, in particolar modo, Andrea 
Serpa, il quale si dice soddisfatto della 
buona riuscita del primo appuntamen-
to teatrale in programma.   
Il 27 ottobre si è aperta ufficialmente 
la rassegna con lo spettacolo “Ieri, oggi 
e domani” di Marco Capretti e Fa-
brizio Gaetani. Il primo appuntamen-
to della stagione è stato completamen-
te sold out, un grande successo insom-
ma, anche in termini di pubblico “che 
si è divertito e ha riso molto”, come 
confermano gli organizzatori.  Fabrizio 
Gaetani, volto ormai noto per la città 
di Lavinio, ritorna per la quinta volta 
al Teatro Uniko, che, ricorda Andrea 
Serpa, l’anno prossimo compirà il tan-
to agognato decennale di attività e per 
questa nuova stagione, 2024-2025, “è 
pronto a regalare tante emozioni”. 

Secondo la locandina, condivisa sulle 
principali pagine social, il prossimo 
spettacolo in programma è il 10 no-
vembre con Annalisa Aglioti e per la 
regia di Michela Andreozzi, ospite in 
teatro per la seconda volta. L'artista 
affronterà il tema della paura in un 
viaggio alla scoperta di sé stessi e di 
questa umana fragilità. Il 24 novembre 
sarà la volta di Giulia Ricciardi con 
lo spettacolo Nannarè; attraverso la 
storia della prostituta Nannarè, rac-
contata in tono drammatico e facendo 
affidamento ad alcuni elementi comici, 
si ricorderanno tutte le vittime di fem-
minicidio e si celebrerà la giornata 
mondiale contro la violenza sulle don-
ne. 
Due appuntamenti imperdibili, ven-
gono inoltre ricordati dagli organizza-

tori. Il 14 novembre, alle ore 17,30, ci 
sarà il primo incontro di scrittura emo-
zionale con Francesco Felicissimo, 
occasione per presentare il corso in-
centrato sulla pratica di esternare la 
proprie emozioni su carta. Il primo in-
contro è gratuito. Infine, ospite d’ec-
cezione, l’8 dicembre è Alexandra Fi-
lotei.  L'artista racconterà la sua storia 
e il dramma vissuto quando si ritrovò 
per nove ore sotto le macerie causate 
dal terremoto ad Amatrice nel 2016; 
durante quel tragico evento, l’attrice 
perse i propri genitori. La tragedia è 
diventata poi con il tempo un mono-
logo teatrale e in scena Alexandra Fi-
lotei racconterà della sua rinascita. 
Speciali appuntamenti teatrali da non 
perdere, l’anno 2024, al Teatro Uniko, 
si chiude in grande stile.  

Si apre il sipario 
e per l’Uniko  
è buona la prima
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Questo weekend è Festa 
per l’Autunno a Canterano
Siete pronti per una scorpacciata 
di castagne declinate dal primo 
piatto fino al dolce? Se la rispo-
sta è affermativa, Canterano vi 
aspetta il 2 e 3 novembre. Quale 
meta migliore per il fine settima-
na di Halloween? 
L’autunno è la stagione della tra-
sformazione, della riflessione e 
del cambiamento. È il periodo 
dell’anno in cui la natura rallen-
ta, le giornate si accorciano, e i 
colori vibranti delle foglie passa-
no dal verde al giallo, all’arancio 
e al rosso ci ricordano la bellezza 
del ciclo naturale della vita.  Il 
modo migliore per assaporarne i 
sapori è salire in macchina rag-
giungere Canterano questo pri-
mo weekend di novembre, dove 
è “Festa d’autunno!”. 
Siamo in provincia di Roma, a 
pochi chilometri da Anzio e 
Nettuno, nella valle dell’Aniene, 
in una zona ricca di verde e di 
paesaggi collinari suggestivi. 
Sabato 2 novembre dalle 17 in 
poi e domenica a pranzo dalle 
12, la proloco “nuova di zecca” 
vi aspetta con: pane alle casta-
gne e formaggio di produzione 
locale, maltagliati con fagioli, 
funghi e granella di castagne 
dop. Non finisce qui, come si 
può chiudere in bellezza un 
pranzo fatto tutto a base di ca-
stagna?  
Ovviamente con un Mont Blanc, 
che non sarà da solo sul podio 
dei dolci, ma degnamente accom-
pagnato dalla crostatina al limo-
ne e per chi non ha problemi di 
diabete c’è anche la meringa! 
Canterano è un esempio della 
bellezza dei piccoli borghi italia-
ni, in cui le tradizioni si sono 
mantenute vive. La sua atmosfe-
ra calma e le sue viste panorami-
che lo rendono un luogo speciale 
per chi cerca un’esperienza au-
tentica lontano dalla città. Meta 
ideale per chi cerca una giornata 
nella natura e vuole esplorare la 
tranquillità dei borghi laziali. 
La vicinanza al Parco naturale 
regionale dei Monti Simbruini 
offre opportunità per fare escur-
sioni e attività all’aria aperta. 
Meritano una visita il Municipio, 
custode di epigrafi romane e la 
Chiesa di San Mauro, patrono 
del paese, dove vengono conser-
vati gelosamente antichi mano-
scritti e preziosi dipinti.  
Una chicca che caratterizza il 
territorio di Canterano sono le 
sue profonde e misteriose grotte 
sotterranee utilizzate fin da tem-
pi passati come rifugio in tempi 
di guerra, per sfuggire ad attacchi 
nemici o a bombardamenti, e re-
stano oggi silenziosi testimoni di 
infinita bellezza. 
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La mostra collettiva  
al Clode Art Gallery 

Lo scorso 23 ottobre ha aperto ufficialmente al pubblico la Clode 
Art Gallery, il nuovo spazio espositivo diretto dalla gallerista Clau-
dia "Clode" Guitto, situato in via dei Greci 7, nel cuore storico di 
Roma. Con la mostra collettiva inaugurale, in corso fino al 24 no-
vembre  la galleria si vuole imporre come punto di riferimento 
per l'arte moderna e contemporanea, unendo in un ambiente in-
novativo e interattivo nomi di spicco della scena artistica italiana 
e internazionale. L’esposizione accompagna infatti il visitatore in 
un viaggio visivo attraverso una selezione di opere che abbrac-
ciano diverse epoche, stili e sensibilità artistiche. Emilio Leofreddi 
è presente con Visione del suono, proseguendo con Roma, Sur-
fing Pegaso, Love Song 10 e Normacolor compagni di viaggio, 
una serie di opere che spaziano tra temi urbani e interpretazioni 
visionarie. Ad esporre: Franco Angeli, Mimmo Rotella, Tano Festa, 
Renato Mambor, Giosetta Fioroni, Mario Schifano,  Renato Gut-
tuso, Antonio Del Donno, Esteban Villalta Marzi. L’itinerario ar-
tistico prosegue con Odio di Marco Tamburro, Cristina Chionni, 
Fabiana Di Donato, Juanni Wang, Alessandro Cannistrà,  Daniela 
Forcella, Elena Sterbini. Chiude il percorso Elo con un’opera che 
invita a lasciarsi trasportare dalla libertà dell’arte. 
Clode Art Gallery è uno spazio espositivo dalla visione giovane 
e dinamica, vuol essere anche un centro culturale per eventi, pre-
sentazioni e progetti artistici, grazie alla collaborazione con l’Of-
ficina Canova. Tra i futuri progetti in programma, una personale 
di Daniela Forcella e un’esplorazione nel mondo degli Nft e della 
stampa 3D, creando un connubio tra tradizione e innovazione, in 
linea con la filosofia del suo slogan: “Art is Timeless”. 
Orari: Martedì - Sabato 10,30-13,30 / 14,30-19. 
Domenica e Lunedì su appuntamento 
Contatti: Tel. +39 328 9753198 | Email: info@clodeartgallery.com 
Sito web: www.clodeartgallery.com
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Terza parte 
 
Come un arco di grazia, Lui li tra-
sporta entrambi verso l’alto. 
Nella Pietà finale, la Rondanini, 
come oggi viene chiamata, possia-
mo riconoscere le vestigia delle 
versioni precedenti della scultura; 
alla destra dell’opera pende anco-
ra, infatti, ben definito e pesante, 
il braccio muscoloso e ben rifinito 
di un Gesù precedente, di un Ge-
sù completamente diverso dal-
l’eterea figura abbracciata e in-
trecciata con la Madre. Esso è il 
muto testimone di quanto Miche-
langelo abbia rimosso, progressi-
vamente, della sostanza di Gesù, 
finché la Sua nuda interezza è 
scolpita da un unica colonna so-
litaria con i semplici accenni delle 
due figure. 
  
Note biografiche di rilievo su 
Michelangelo 
Prima di ritornare all'analisi del 
significato dell’evoluzione del te-
ma della Pietà, in Michelangelo, 
alcune note sulla sua vita ci pos-
sono aiutare a capire meglio il 
percorso artistico delle tre scul-
ture. Se teniamo conto del fatto 
che Michelangelo non era 
di Rivista internazionale 
di psicoterapia e istituzio-
ni numero 9 copy-
right©2005 origini aristo-
cratiche, la quantità di do-
cumenti biografici su di 
lui è davvero notevole. 
Abbiamo ben due biogra-
fie scritte da autori a lui 
contemporanei, molte sue 
lettere, documenti ufficia-
li, e vari volumi di sue 
opere poetiche. Ciò nono-
stante, come spesso avvie-
ne per la vita di personag-
gi illustri, si sa molto poco 
sulla sua infanzia. Gli sto-
rici concordano sul fatto 
che Michelangelo sia nato 
a Caprese (Ar) e che la 
madre era malata all’epo-
ca della sua nascita. Sap-
piamo che la famiglia di 
Michelangelo si trasferì da 
Caprese a Firenze, poco 
dopo la sua nascita, e che 
fu affidato ad una balia, 
una giovane donna, figlia 
e sposa di tagliapietre, a 
Settignano che, all’epoca, 
era un piccolo paese, vici-
no Firenze. La madre di 
Michelangelo partorì altri 
tre figli maschi, prima di 
morire, quando il fanciul-
lo aveva solo sei anni. 
Non si sa esattamente 
quando Michelangelo fu restituito 
alla sua famiglia ma si suppone 
che vi ritornò all'età di circa dieci 
anni, pressappoco nel periodo in 
cui suo padre si risposò. 

perdite premature. La prima per-
dita fu quella della madre malata, 
a cui fu tolto alla nascita e che 
morì nella sua infanzia, la secon-
da fu quella della perdita della 
balia, a cui fu sottratto quando 
suo padre si risposò. Quello che 
essenzialmente ci interessa, ai fini 

del nostro lavoro, è che 
nessuna delle due madri 
di Michelangelo è mai in-
vecchiata. 
E' un fatto perturbante 
che Leonardo da Vinci, 
più anziano di Michelan-
gelo ma comunque suo 
contemporaneo, abbia 
avuto esperienze infantili 
molto simili. Leonardo 
era figlio illegittimo di Ser 
Piero da Vinci e di Cateri-
na, una giovane di umili 
origini. Fu allontanato 
dalla madre all'età di circa 
quattro anni per andare a 
vivere con il padre e la 
moglie legittima, Albiera 
Amadori, dalla quale non 
avrà figli. In un certo sen-
so, quindi, anche Leonar-
do aveva due madri. 
Questo dato biografico è 
importante per compren-
dere il quadro di Leonar-
do Sant’Anna, La Madon-
na, il Bambino conservato 
al Louvre. In questo capo-
lavoro la nonna, Sant An-
na, e la madre, Maria, 
hanno circa la stessa età. 
La postura dei due corpi 
femminili è molto partico-
lare perché Maria è sedu-
ta in grembo a Sant’Anna, 
protesa verso il Bambino 
Gesù nell’atto di abbrac-

ciarlo. Maria ed Anna formano 
così un tutt’uno, le due madri di 
Leonardo fuse in un corpo solo. 

 
continua... 

C è una prova dell’importanza 
della balia per Michelangelo e 
persino un preciso legame tra lei 
e la sua eccezionale abilità. Mi-
chelangelo scrisse infatti, testual-
mente, in una lettera al Vasari, 
suo biografo, presi il martello e lo 
scalpello da scultore insieme al 

latte della balia . 
Per quanto ci riguarda questi dati 
biografici ci dicono che Miche-
langelo ha avuto due figure ma-
terne, nella sua infanzia, e due 

La Pietà di Michelangelo
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di Loredana Suma 
Dalla tragedia shakespeariana è in arrivo 
Riccardo III in una visionaria architet-
tura del potere progettata da Luca Aria-
no e Pietro Faiella, in scena fino al 10 
novembre al Teatro India, una produ-
zione del Teatro di Roma, in collabora-
zione con Lubox, che rinnova il succes-
so teatrale della creazione già apprezzata 
e applaudita nella passata Stagione.  
La coppia di artisti firma il viaggio a per-
difiato nella mente del Duca di Glouce-
ster, interpretato dallo stesso Pietro Fa-
iella che restituisce tutta la crudeltà del 
monarca condannato al perpetuo “in-
verno del nostro scontento”, mentre la 
regia di Luca Ariano lo immerge in un 
dispositivo sfolgorante di luci e strappi 
visivi dentro una scatola/universo di un 
bianco accecante. Un’esperienza immer-
siva nelle viscere più recondite del Po-
tere, che prende forma sulla scena at-
torno alla figura del re spietato e senza 
scrupoli, dalla sempre inappagata sma-
nia di ambizione, in grado di manipolare 
la folla di personaggi, un reticolato di 
cortigiani, avversari, rivali, servitori e pa-
renti, tutti vittime della sua ferocia. Nel 
biancore abbacinante la vicenda avanza 
quasi in contrapposizione con l’oscuro 
destino che Riccardo di Gloucester in-

carna, facendo della medesima corru-
zione fisica e morale la propria forza 
propulsoria, fino a quando il fiume di 
sangue che va disseminando si dissol-
verà nel baratro in cui nessun trucco ha 
più effetto, nessuna illusione è più effi-
cace, nessuna minaccia ha più forza.  
“Tra le pareti bianche e asettiche di uno 
spazio scenico che è in sé installazione 
e progetto artistico, attori e spettatori si 
ritrovano circonfusi dalla volontà di 
ascesa al potere di Riccardo Duca di 
Gloucester – annota Luca Ariano – Sul 
luogo, insieme palcoscenico delle azioni 

e materializzazione del pensiero di Ric-
cardo, mostro deforme e maestro del-
l’inganno, si muovono personaggi ridotti 
a sbiaditi simulacri di umanità. Corrotti 
dal Potere e dall’Ambizione, gli attori e 
con essi gli spettatori, vengono tramortiti 
da musiche e colori disorientanti e dal 
continuo fluire delle superfici e degli 
spazi”. 
 
Teatro India  
Lungotevere Vittorio Gassman 1 
dal 30 ottobre al 9 novembre ore 20  
domenica 3 e 10 novembre ore 18

Al Teatro India Riccardo III di William  
Shakespeare fino al 10 novembre
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Pearl, il film che esplora  
il confine tra sogno e incubo

di Nicholas Massa 
Nell'universo cinematografico con-
temporaneo, pochi film hanno saputo 
coniugare in maniera tanto affasci-
nante e disturbante la bellezza visiva 
con l’orrore più cupo come Pearl, il 
prequel di X, diretto da Ti West e in-
terpretato magistralmente da Mia 
Goth. Questo film del 2022 non si li-
mita ad arricchire e approfondire la 
storia dell'instabile protagonista di X, 
ma reinterpreta il genere horror uti-
lizzando toni, scenari e temi che ri-
chiamano i grandi classici hollywoo-
diani, avvolgendo il tutto in un’atmo-
sfera di incubo. Dato il periodo di 
Halloween e la sua disponibilità nel 
catalogo Netflix, oggi ci apprestiamo 
ad analizzare ogni 
aspetto che rende Pe-
arl un'opera così par-
ticolare e immersiva, 
presentandovela. 
 
Ambientazione e 
influenze stilistiche 
L'ambientazione di 
Pearl ci trasporta ne-
gli Stati Uniti rurali 
degli anni ’10, 
un'epoca di transizio-
ne e aspirazioni, an-
cora colma di illusio-
ni sul “sogno ameri-
cano”. Il tutto è rap-
presentato da 
un'estetica che si ispi-
ra fortemente ai classici del cinema 
hollywoodiano degli anni '30 e '40, 
creando un contrasto tra la luminosità 
della fotografia e la trama spavento-
samente oscura. 
La scelta di West di utilizzare colori 
saturi, quasi cartooneschi, e una cine-
matografia che richiama le pellicole 
tecnicolor della vecchia Hollywood 
sottolinea il conflitto interiore della 
protagonista. La fattoria dove Pearl 
vive con la madre iperprotettiva e il 
padre invalido è dipinta con colori vi-
vidi, eppure il peso della monotonia 
e dell'isolamento di Pearl è palpabile. 
Nonostante gli ambienti apparente-
mente idilliaci, la fattoria è permeata 
di una tensione crescente, un senso di 
disagio che si trasforma in un vero e 
proprio incubo psicologico. 
 
Il personaggio di Pearl: ambizioni 
e follia 
Al centro del film, naturalmente, c’è 
il personaggio di Pearl, interpretato 
da Mia Goth in una delle performan-
ce più affascinanti della sua carriera. 
Pearl non è solo una giovane conta-
dina con il sogno di sfondare nel mon-
do dello spettacolo; è una ragazza tor-
mentata, repressa dalla madre auto-
ritaria e alienata dalla vita rurale, ma 
soprattutto spinta da un desiderio di 
libertà che sfocia nella follia. 
Il fascino di Pearl sta nel suo duali-

smo: è una ragazza dolce e innocente 
che, tuttavia, cela un’oscurità interiore 
pronta ad esplodere. Questo contra-
sto tra innocenza e malvagità è evi-
denziato da ogni inquadratura e da 
ogni sfumatura della performance di 
Goth, che riesce a far emergere la fra-
gilità psicologica della sua Pearl. 
 
Temi di alienazione e sogno ame-
ricano 
Uno degli elementi più interessanti di 
Pearl è come il film tocchi temi uni-
versali tipo l’alienazione e la distor-
sione del sogno americano. Pearl de-
sidera ardentemente fuggire dalla fat-
toria e diventare una star, sperando 
che questo possa risolvere il suo do-
lore e riempire il vuoto che sente den-
tro di sé. Tuttavia, la sua ricerca del 
successo non è guidata da una sincera 
passione per l’arte, ma piuttosto da 
una disperazione che diventa via via 
sempre più evidente. 
Il film critica in modo sottile ma effi-
cace il mito americano del successo 
e della realizzazione personale, mo-
strando come questo possa corrodere 
l'anima di chi è già fragile e insoddi-
sfatto. Pearl è una vittima di una so-
cietà che vende sogni irraggiungibili 
e che al tempo stesso è priva delle ri-
sorse per aiutare chi, come lei, soffre 
di instabilità mentale. Il film di Ti 
West sembra porre la domanda: cosa 

succede quando l’osses-
sione per il successo e 
l’accettazione sociale si 
trasforma in un abisso 
di isolamento e follia? 
 
L’Impatto visivo e la 
regia di Ti West 
Ti West dimostra una 
padronanza straordina-
ria della regia in Pearl, 
creando un'atmosfera 
inquietante pur mante-
nendo uno stile visivo 
che potremmo definire 
“classico”. West adotta 
inquadrature larghe e 
simmetriche che ricor-

dano i musical e i film d'avventura de-
gli anni '30, con colori intensi e una 
luminosità che, paradossalmente, en-
fatizza l’oscurità della trama. Non ci 
sono ombre o angoli bui nella casa di 
Pearl, ma la sua psiche è resa con una 
tale cura per i dettagli che ogni foto-
gramma lascia trapelare l’orrore psi-
cologico e la claustrofobia della pro-
tagonista. 
Il ritmo lento e la costruzione gradua-
le della tensione permettono a West 
di trascinare lo spettatore in una spi-
rale di disagio. Le scene di violenza, 
quando finalmente esplodono, non 
sono tanto mostrate quanto suggerite, 
rendendole ancora più perturbanti. 
West utilizza le pause e i silenzi come 
strumento di suspense, dimostrando 
una sensibilità registica che eleva Pe-
arl al di sopra di molti altri film hor-
ror. 
 
Pearl come studio di un incubo 
umano 
Pearl non è un film facile da guardare, 
ma è proprio la sua difficoltà che lo 
rende così potente. Ti West ci offre 
una storia che è al tempo stesso bella 
e disturbante, avvincente e repellente. 
Pearl esplora il confine tra sogno e in-
cubo, tra realtà e follia, portando alla 
luce le paure più profonde che si na-
scondono dietro l’apparente tranquil-
lità della vita quotidiana.
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tenuti tra le mura amiche, il Gel-
bison ha ottenuto sette punti in 
casa e cinque fuori. La gara in 
programma domenica 3 novem-
bre al Domenico Bartolani di Ci-
sterna di Lati-
na si prean-
nuncia quindi 
molto equili-
brata. 
“Con il Gelbi-
son mi aspetto 
una partita dif-
ficile – dice il 
centrocampista 
dell’Anzio Da-
vide Paglia – è 
una squadra 
importante ma 
dobbiamo pen-
sare solo a noi, 
che a volte sia-
mo gli avversa-
ri di noi stessi. 
Dobbiamo la-
vorare e limita-
re gli errori che commettiamo du-
rante la partita, che sono colpa 
di tutta la squadra. Non c’è uno 
che sbaglia di più, per un errore 
evidente ce ne sono stati dieci 
prima che non si sono visti, non 
si prende quasi mai gol per un 
errore singolo”. 
Con il Gelbison mister Mario 

Guida dovrà fare sicuramente a 
meno di Fusaroli, espulso nella 
gara di Uri finita con un pareg-
gio. 
“Secondo me abbiamo fatto uno 

dei primi tempi 
migliori della 
stagione – con-
tinua Paglia – 
se guardo que-
sto sono due 
punti persi, se 
devo invece 
pensare al se-
condo tempo 
sono due punti 
g u a d a g n a t i . 
Nella ripresa 
probabilmente 
loro hanno ca-
pito come ve-
nirci a prende-
re, noi abbia-
mo dato tutto 
ma ci sono an-
che gli avversa-

ri in campo. Siamo rammaricati 
perché potevamo vincere, ma va 
bene così, stiamo facendo bene 
e non dobbiamo rimanerci male. 
Abbiamo avuto un inizio di cam-
pionato perfetto con sedici punti 
in nove partite, siamo nella parte 
alta della classifica”. 
A Uri l’Anzio passava al 7’: palla 

imbucata per Bartolotta che dalla 
sinistra crossava in area trovan-
do uno sfortunato intervento in 
scivolata di Rossetti che beffava 
il proprio portiere. Il pareggio ar-
rivava al 19’ con Pisano che sul 
secondo palo aveva lo spazio e il 
tempo per coordinarsi e insacca-
re un cross arrivato da sinistra. 
Nella ripresa le espulsioni per 
doppia ammonizione di Fusaroli 
all’84’ e Rossetti al 91’.

Dopo due sconfitte è arrivato 
il pareggio esterno con l’Atle-
tico Uri, in cui la squadra di 
Guida non ha convinto soprat-
tutto nella ripresa. Ora la vo-
lontà di ritrovare subito i tre 
punti

L’Anzio ospita il Gelbison  
per ritrovare la vittoria

di Emanuele Longo 
L’Anzio torna a muovere la clas-
sifica, dopo due sconfitte conse-
cutive, pareggiando 1-1 sul cam-
po dell’Atletico Uri. Sulla carta, 
e alla luce di un primo tempo 
giocato meglio degli avversari, 
l’Anzio poteva portare a casa la 
vittoria; nella ripresa, però, i sar-
di hanno giocato meglio e alla fi-
ne il pareggio è parso il risultato 
più giusto. Nella gara interna con 
il Gelbison prevista per il prossi-
mo turno i neroniani dovranno 
ritrovare la vittoria se non voglio-
no rovinare l’eccellente avvio di 
campionato che li ha visti, sol-
tanto tre settimane fa, da soli in 
vetta alla classifica. L’avversario 
di domenica 3 novembre ha fatto 
un percorso simile a quello del-
l’Anzio, dopo una partenza bru-
ciante è arrivato il calo, con cin-
que punti nelle ultime cinque ga-
re, contro i sette ottenuti dai ne-
roniani. Se l’Anzio è una squadra 
da trasferta, con soli sei punti ot-

Don Pino Puglisi a riposo prima del Real Colleferro
di Davide Vaggi 

La missione era di quelle difficili e pur-
troppo non si è riusciti a portarla a ter-
mine. Il Don Pino Puglisi non è riuscito 
a conquistare punti nell’incontro casa-
lingo dell’ultimo fine settimana, che ve-
deva la squadra nettunese impegnata 
contro la capolista La Rustica. I capito-
lini restano così in testa alla classifica 
a punteggio pieno, mentre il Don Pino 
Puglisi resta dall’altro capo della gra-
duatoria, con un solo punto, conquista-
to all’esordio in campionato contro il 

Re Ale, in compagnia di Don Bosco e 
Aquilotti Lazio. Sono passate soltanto 
quattro giornate ed è quindi ancora 
presto per farsi spaventare dalla gra-
duatoria, ma certamente sarà necessa-
rio cambiare passo per potersi tirare 
fuori dai bassifondi.  
Nonostante la sconfitta, nella gara con 
La Rustica si sono viste buone cose e 
il risultato di 2 a 1 (gol di Tomaselli per 
i nettunesi) testimonia una gara com-
battuta: ripetere la prestazione contro 
avversari di livello diverso sicuramente 

potrà portare delle soddisfazioni. 
Per poterlo fare, però, bisognerà aspet-
tare: il calendario prevede infatti un tur-
no di riposo per il Don Pino Puglisi nel 
prossimo fine settimana, con la squa-
dra che tornerà in campo soltanto do-
menica 10 novembre per l’impegno ca-
salingo contro il Real Colleferro, contro 
cui si prospetta un’altra gara difficile. 
Gli avversari occupano infatti attual-
mente il secondo posto e risultano an-
cora imbattuti con tre vittorie e un pa-
reggio.

COSÌ DOMENICA SCORSA 
 

ATLETICO URI                      1 
ANZIO                                 1 
  
ATLETICO URI: Cherchi, Piacente, 
Rosseti, Jah (38' pt Dore), Ravot (25' 
st Melis), Fedele, Mari (15' st Bah), 
Attili, De Cenco, Animobono (25' st 
Anedda), Pisanu. A disp. Renna, Pion-
ca, Tuveri, Fiorelli, Basciu. All. Paba 
ANZIO: Testagrossa, Falasca, Barto-
lotta, Di Mino, Falasca, Fusaroli, Fu-
sco, Galati, Maini, Paglia, Scaffidi (28' 
st Costa), Bertolucci. A disp. Perna, 
De Maio, Di Marino, Mastroccola, 
Pezzi, Valentini. All. Guida 
Arbitro: Guiotto di Schio 
Marcatori: 7’ pt Rossetti (aut.), 19’ pt 
Pisano 
Note: Espulsi Fusaroli al 39’ st e Ros-
setti al 46’ st

Davide Paglia
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La squadra di Panicci lancia 
la sfida al Priverno, formazio-
ne che fino a questo momento 
ha ottenuto soltanto un punto 
in campionato: l’obiettivo non 
può che essere la vittoria

di Davide Vaggi 
Alle porte per il Nettuno c’è un’oc-
casione da non mancare per poter-
si conquistare in maniera stabile 
una posizione di media-alta clas-
sifica. Domenica 
la squadra ospite-
rà al Filiberto De 
Franceschi il Pri-
verno ultimo in 
classifica, che nel-
le prime otto gare 
giocate è stato ca-
pace di conqui-
stare un solo pun-
to. L’obiettivo per 
i verdeazzurri 
non può che esse-
re la vittoria, per 
tre punti che po-
trebbero rilancia-
re la squadra che 
nelle prime otto 
gare di campiona-
to ha conquistato 
due vittorie e 
quattro pareggi, risultando la squa-
dra che ha più volte diviso la posta 
in palio all’interno del girone. Pro-
prio con un pareggio è finito anche 
l’ultimo impegno, in trasferta sul 
campo del Futbol Montesacro, in 
una gara in cui i ragazzi di Panicci 
sono stati bravi a ribaltare l’iniziale 
svantaggio per poi essere ripresi a 
un quarto d’ora dal termine. 
La gara si era accesa sin dalle pri-
missime fasi di gioco, con il Net-
tuno alla ricerca del pressing alto 
e i padroni di casa che però trova-
vano presto la via del gol, andando 
in vantaggio dopo sette minuti di 
gioco. Il Nettuno però non si sco-
raggia e trova prima il pareggio 
con un tiro dalla distanza di Ca-
ronti e poi la rete del vantaggio 
con D’Auria, difensore con il vizio 
del gol: siamo al 22° del primo 
tempo e rimonta e sorpasso sono 
completati. Nel corso della ripresa 
il Montesacro prova a prendere 
campo alla ricerca del pareggio, 
ma entrambe le squadre lasciano 
pochi spazi agli avversari; si arriva 
quindi al 29°, quando i padroni di 
casa riescono a portare il risultato 
sul 2 a 2: cross dalla destra e tiro 
al volo che viene deviato di petto 
da Fiorentini che spiazza l’incol-

pevole Rutelli. 
La speranza, in casa nettunese, è 
che questa settimana possa porta-
re addirittura sei punti e non solo 
tre. È infatti ancora sub judice il 
risultato ufficiale della trasferta 
giocata contro il Fonte Meraviglio-
sa, conclusasi sul campo per 2 a 1 
a favore dei padroni di casa. La di-
rigenza nettunese ha infatti pre-
sentato un reclamo per un errore 
tecnico dell’arbitro in occasione 

del calcio di rigo-
re trasformato dal 
Fonte Meraviglio-
sa, calciato secon-
do il Nettuno con 
una rincorsa irre-
golare. Sarà co-
munque molto 
difficile che il 
Giudice Sportivo 
possa decretare 
anche solo la ri-
petizione della 
gara, ma in casa 
Nettuno sperare 
non costa nulla e 
finché il risultato 
sul campo non 
sarà omologato si 
spera di poter 
avere l’occasione 

di aggiungere qualche punto alla 
classifica. 
In attesa della decisione, però, sa-
rà necessario concentrarsi sulla sfi-
da contro il Priverno e fare in mo-
do che i pronostici, che vedono il 
Nettuno come favorito assoluto 
della sfida, possano concretizzarsi 
al meglio.

     CALCIO

Il Nettuno in campo per conquistare 
tre punti contro il fanalino di coda

La Virtus Anzio vuole ritrovare  
i tre punti contro il Casal Bernocchi

di Gianluca Farulla 
Continua il momento altalenante della Virtus Anzio, costretta a 
ritrovare la via dei tre punti, se non vuole perdere la vista sulla 
vetta della classifica, già domenica mattina alle 11 nella trasferta 
di Roma contro il Casal Bernocchi ancora digiuno di una vittoria 
dall’inizio della stagione e fermo a solamente un punto. Una vit-
toria che risuona quasi fondamentale per mantenere alti i progetti 
e le ambizioni stagionali, ma soprattutto per dimenticare il prima 
possibile il pesante 4-1 incassato in casa nella scorsa uscita con-
tro il Torrino. “Contro il Torrino è stata una partita completamente 
da archiviare - commenta mister Furlan - sapevamo che ci atten-
deva una gara difficile contro un avversario che sta facendo molto 
bene. Purtroppo abbiamo concesso sin da subito troppo campo 
agli avversari non trovando mai il coraggio e la personalità per 
affrontare la gara. È mancata fin da subito la voglia e l’atteggia-
mento giusto per portare a casa i tre punti”. 
Servirà una grande prestazione ai ragazzi di mister Furlan contro 
il Casal Bernocchi ritrovando la forma e l’atteggiamento migliore 
per cercare i tre punti e lasciarsi alle spalle la brutta prestazione 
di domenica scorsa. Ma soprattutto per ritrovare una vittoria che 
possa smuovere la classifica. “Domenica prossima servirà una 
grande prestazione - prosegue mister Furlan - sappiamo di non 
essere la squadra che si è vista domenica scorsa in campo ma 
adesso dobbiamo anche dimostrarlo. Sarà importante lavorare 
duramente durante la settimana per preparare la gara di dome-
nica nei minimi dettagli e strappare tre punti in trasferta molto 
importanti”.

La Pro Calcio Nettuno cerca punti  
nella trasferta contro la Borgata Gordiani
La Pro Calcio Nettuno si prepara allo scontro diretto contro 
la Borgata Gordiani per potersi candidare a un posto di alta 
classifica. È con questo obiettivo che la squadra di Flavio 
Catanzani prepara il prossimo iimpegno in trasferta; di fronte 
ci sarà una squadra che in classifica ha un punto in meno ri-
spetto ai nettunesi e che viene dalla sconfitta interna subita 
per mano dello Sporting Ariccia. I nettunesi, invece, nell’ul-
timo turno hanno ottenuto i tre punti contro quella che fino 
a quel momento era la capolista imbattuta del girone, il La-
nuvio Campoleone, che vantava anche la miglior difesa di 
tutto il raggruppamento, con una sola rete subita.  
I verdeazzurri riuscivano però a “bucare” il reparto arretrato 
degli avversari già dopo dieci minuti di gioco grazie a Coz-
zolino, per poi ripetersi nelle fasi finali del primo tempo grazie 
a un rigore trasformato da Greco. La squadra poi riusciva a 
gestire i tentativi degli avversari di riaprire la partita, suben-
do il ritorno degli avversari solo a tre minuti dalla fine del 
tempo regolamentare, con la gara che si chiudeva quindi sul 
2 a 1. 
Con questa prestazione, oltre ai tre punti che restano impor-
tantissimi, la Pro Calcio Nettuno ha anche dimostrato di aver 
superato, si spera definitivamente, anche i piccoli problemi 
in attacco che aveva evidenziato nelle prime uscite, con soli 
due gol all’attivo nelle prime tre gare. Ora sarà necessario 
confermarsi contro la formazione romana, andando a con-
quistare i primi punti lontano dalle mura amiche: i nettunesi 
hanno infatti ottenuto fino a questo momento due vittorie in 
casa e due sconfitte in trasferta. (dv)

COSÌ NELL’ULTIMO TURNO 
 

FUTBOL MONTESACRO        2 
NETTUNO                            2 
  
F. MONTESACRO: Mangerini, Mic-
cio (26' st Fichera), Mayer, Cesarini 
(26' st Bonino), Lunghi, Sterpetti, Gri-
mi, De Santis (6' st Cascione), Fioren-
tini (30' st Molinari), Mazzoli, Soldano 
(6' st Ascione). A disp. D'Andrea, Rey, 
Sicilia, Bellettini. All. Pepe 
NETTUNO: Rutelli, D'Auria, La Mo-
naca, Pezone (27' st Neroni), Busti 
(31' st Al Dilami), Zaccaria (35' st Rug-
gieri A.), Ruggieri V., Neroni, Romani 
(19' st Di Dionisio), Caronti (19' st Ca-
tarinozzi), Pirazzi. A disp. Calabro, Ce-
dro, Trippa, Fracassa. All. Panicci. 
Arbitro: Vitiello di Ostia 
Marcatori: 7’ pt Soldano, 16’ pt Ca-
ronti, 22’ pt D’Auria, 29’ st Fiorentini

Daniele Caronti
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Per l’Adj Città di Anzio trasferta  
complicata con la capolista Sulmona
I prossimi avversari sono an-
cora a punteggio pieno, ma i 
biancazzurri si sono dimostra-
ti in forma dopo la vittoria per 
5 a 2 ottenuta contro la Cioli 
Ariccia nell’ultimo turno

di Davide Vaggi 
“Sarà una delle trasferte più diffi-
cili del campionato”. Non usa mez-
zi termini Mattia Spinelli per pre-
sentare il prossimo impegno del-
l’Adj Città di Anzio, che sabato 
prossimo dovrà giocare sul campo 
del Sulmona. Gli avversari, dopo 
tre gare di campionato, sono in vet-
ta alla classifica a punteggio pieno, 
confermandosi come una delle fa-
vorite per la vittoria finale del rag-
gruppamento. Di fronte, però, si 
troveranno una squadra agguerrita, 
che scenderà in campo senza alcun 
timore reverenziale, consapevole 
delle proprie capacità e vogliosa di 
confermarsi, nonostante il prono-
stico contrario. È anche grazie a 
queste caratteristiche che l’Adj Città 
di Anzio ha conquistato i tre punti 
nel corso della gara dell’ultimo tur-
no, in casa contro la Cioli Ariccia. 
Alla doppietta del nuovo arrivato 
Mattia Spinelli si sono aggiunte le 
reti di Manuel Nanni, Francesco 
Pistidda e Francesco Riitano per il 
5 a 2 finale che ha regalato la se-
conda vittoria consecutiva per la 
formazione guidata dal mister Ga-
briele Doria. 
“Sapevamo che sarebbe stata mol-
to dura - ha commentato Mattia 
Spinelli, al primo anno ad Anzio 
dopo l’esperienza al Latina Futsal 
- insieme al mister l’abbiamo pre-
parata nel migliore dei modi in set-
timana, soprattutto per quanto ri-
guarda l’approccio, ecco perché fin 
dai primi minuti abbiamo cercato 
subito di imporre il nostro gioco e 
il nostro ritmo. Eravamo a cono-
scenza delle loro individualità, ma 
anche consapevoli delle nostre ca-
pacità. Volevamo la vittoria a tutti 
i costi e la vittoria è arrivata”. Ora 
c’è il difficile impegno a Sulmona, 
che lo stesso Spinelli ha già eviden-
ziato come uno dei più complicati 
dell’intera stagione, ma non sarà 
impossibile conquistare un risultato 
positivo: “Se riusciamo a ripetere 
prestazioni come quella contro la 
Cioli Ariccia, possiamo dire la no-
stra contro qualsiasi squadra”. 
A prescindere dal risultato finale, 
l’importante sarà dimostrare anco-
ra una volta che l’Adj Città di An-
zio è una squadra capace di poter 

dire la sua all’interno di questo 
campionato, in cui l’obiettivo è mi-
gliorare il risultato dello scorso an-
no ottenendo una salvezza ancora 
più tranquilla e riuscendo a toglier-
si soddisfazioni anche contro so-
cietà più blasonate. Per ora siamo 
soltanto a tre gare di campionato 
giocate (con due vittorie e una 
sconfitta) ed è sicuramente prema-
turo guardare alla classifica, ma i 
presupposti per fare bene ci sono 
tutti e l’Adj Città di Anzio ha im-
boccato la strada giusta per poter 
svolgere il suo ruolo da outsider 
all’interno del suo raggruppamen-
to.

RUGBY

Terza vittoria su tre, e conto dei punti 
subiti ancora fermo a zero, per il 
Rugby Anzio Club nella prima fase 
del campionato di serie C. Domenica 
sul terreno di casa la formazione di 
Simone D'Agostino con sette mete, 
tre nel primo 
tempo, ha liqui-
dato agevolmen-
te la pratica Se-
gni per 45 a 0 ri-
manendo sem-
pre in controllo 
del match e la-
sciando agli av-
versari giusto un 
paio di sparute 
sortite all'interno 
dei propri 22. 
Senza peraltro 
subire alcun 
punto, neanche 
su calcio piazza-
to. 
La formazione 
b iancazzurra 
partiva a razzo, e 
già al secondo minuto concretizzava 
un lunghissimo primo possesso di ol-
tre una decina di fasi con Stefano 
Pacchiarotti che indovinava il corri-
doio giusto per la prima meta del 
match. La RAC continuava a preme-
re, e tra 15° e 20° minuto era Omar 
Ben Amor a marcare due volte da 
azione fotocopia, touche ai cinque 
metri e azione di maul. Avanti 19 a 
0 l'Anzio rallentava un po' i ritmi, 

pur rimanendo sempre in controllo 
dell'incontro, e il primo tempo ter-
minava con questo punteggio.  
Nella ripresa al 6° i conti si chiude-
vano definitivamente con la quarta 
marcatura, ad opera di Soares Bighi 

che sfruttando la 
sua velocità si 
rendeva autore di 
un efficace sla-
lom tra la difesa 
avversaria per il 
26 a 0. Con or-
mai la vittoria e il 
bonus offensivo 
definitivamente 
in ghiaccio, co-
ach D'Agostino 
dava spazio a tut-
ti gli effettivi. Ma 
prima del fischio 
finale c'era spazio 
anche per le mete 
ancora di Soares 
Bighi, quindi 
quella d'astuzia 
di Colaiacovo e 

nel finale di Versari, autore di una 
bella quanto potente iniziativa per-
sonale.  
Con questo risultato l'Anzio rimane 
in vetta alla classifica con 15 punti, 
in compagnia del Nea Ostia che ha 
battuto l'Arnold. Domenica alle 
14,30 altro match casalingo in occa-
sione della quarta giornata della pri-
ma fase. Al campo Marconi ci sarà 
la visita del Cisterna Rugby.

Un Anzio sempre più capolista 
attende il Cisterna Rugby

LAVINIUM 
Obiettivo restare  
a punteggio pieno
Per il Lavinium c’è una 
ghiotta opportunità per po-
ter continuare a sognare. 
Per la squadra anziate infatti 
il calendario pervede per il 
prossimo turno la trasferta 
sul campo del Team Nuova 
Florida, formazione che non 
ha certo cominciato la sta-
gione nel migliore dei modi, 
con due sconfitte nelle pri-
me due giornate con ben 25 
reti subite e nessuna messa 
a segno, mentre è in attesa 
della decisione del Giudice 
Sportivo il risultato della ga-
ra dell’ultimo turno. 
Di fronte si troveranno un 
Lavinium che invece è parti-
to a gonfie vele, trovando 
sabato scorso la terza vitto-
ria consecutiva. Vittima di 
turno è stato il Genzano di 
Roma, superato con un 9 a 
1 che non ammette repliche. 
La squadra del mister Di 
Martino guida quindi il giro-
ne a punteggio pieno in 
compagnia di Sporting Pale-
strina e Castel Gandolfo. Un 
risultato ancora più impor-
tante se si considera che la 
squadra è una matricola in 
questo campionato, alla sua 
prima esperienza in serie D, 
dimostrando fin da subito di 
poter dire la sua all’interno 
di questa stagione, magari 
soprendendo chi aveva pun-
tato alla vittoria finale. (dv)

Ph. Daniele Combi
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Non sarà una gara facile per 
la squadra di Garzi, che però 
vorrà rifarsi dopo lo 0 a 3 ca-
salingo subito per mano del 
Fail Group Marsciano che ha 
decretato la prima sconfitta 
stagionale per le anziati

di Davide Vaggi 
Ancora un appuntamento casalin-
go per l’Onda Medical Sangallo di 
Anzio, che domenica 3 novembre 
a partire dalle ore 16 dovrà scen-
dere in campo al Palazzetto dello 
Sport Giulio Rinaldi contro l’As-
sitec di Frosinone. Simile il cam-
mino delle due squadre in questo 
avvio di stagione, con le vittorie 
da tre punti nei primi due appun-
tamenti e la sconfitta che non ha 
portato alcun bottino nella terza 
giornata di campionato. Le ciocia-
re sono state infatti sconfitte in ca-
sa per 3 a 1 per mano del Frascati, 
mentre le biancoazzurre hanno 
subito il 3 a 0 casalingo per mano 
del Fail Group di Marsciano (par-
ziali di 21 a 25, 16 a 25 e 22 a 25). 
È lo stesso coach anziate Davide 
Garzi a fare i complimenti alle av-
versarie, ammettendo la sconfitta: 
“Faccio i complimenti a una 
squadra molto ben organizzata - 

ha commentato il tecnico a fine 
gara - che noi abbiamo avuto il 
demerito di agevolare non forzan-
do come avremmo dovuto. Contro 
formazioni così forti non è suffi-
ciente limitarsi a un lavoro scoal-
stico, non abbiamo avuto le capa-
cità e il coraggio di andare oltre. 
Bravissime loro, un po’ meno noi”, 
chiude un Garzi sempre molto 
equilibrato e obiettivo nelle pro-
prie dichiarazioni.  
Una sconfitta che interrompe dun-

que la serie positiva dell’Onda Me-
dical Sangallo, ma non è certo ne-
cessario fare un dramma per que-
sto passo falso. C’è ovviamente an-
cora la possibilità di continuare un 
campionato da protagonisti. Per 
farlo, ovviamente, sarà però neces-
sario mettere in campo una pre-
stazione diversa, magari già dal 
prossimo impegno contro l’Assitec 
Frosinone.  
“Ci sono almeno sette squadre 
quest’anno che si daranno batta-

     PALLAVOLO

SERIE D

Contro il Cisterna 88  
per continuare a tenere 
viva l’imbattibilità
Restare imbattuti e nel gruppo di 
testa della classifica: questi gli 
obiettivi dell’Onda Medical San-
gallo nel campionato di serie D al-
la viglia dell’appuntamento con la 
trasferta contro il Cisterna 88 De 
Massimi. Soltanto un punto in 
classifica divide le due squadre 
dopo un avvio di campionato 
molto simile: vittoria da tre punti 
nelle prime due uscite e gara ter-
minata al tie break nell’ultimo tur-
no, con una sconfitta per le pon-
tine contro il Marconi Stella e con 
una vittoria per le biancazzurre 
contro il Gio’ Volley Aprilia.  

Dopo aver vinto agevolmente il 
primo set per 25 a 16 le ragazze 
di Gianluca Rotelli hanno subìto 
il ritorno delle avversarie che han-
no ribaltato il risultato vincendo 
i due parziali successivi per 25 a 
22 e 25 a 21. Le anziati hanno 
quindi prima rimesso le cose in 
parità (25 a 20) e poi conquistato 
i due punti al quinto set (15 a 11). 
“È stata una prestazione altale-
nante - ha dichiarato Gianluca 
Rotelli - da cui c’è da tirare fuori 
solamente l’aspetto positivo dei 
due punti. Abbiamo fatto il brut-
to e il cattivo tempo all’interno 

glia con partite estremamente ti-
rate - analizza Garzi, guardando 
alla prossima gara ma anche al 
prosieguo di tutta la stagione - 
l’Assitec Frosinone, che affronte-
remo domenica prossima, rientra 
certamente tra queste. È una for-
mazione che conosco, per batterla 
dovremo superarci. Servirà un ap-
proccio più aggressivo rispetto a 
quello messo in campo domenica 
contro il Marsciano, come dicevo 
prima il compitino non basta, ma 
sono convinto che domenica ci ri-
scatteremo”. 
Sarà quindi con questa voglia di 
rifarsi immediatamente che l’On-
da Medical Sangallo scenderà in 
campo, dimostrando fin da subito 
contro la squadra di Frosinone 
come quello dell’ultimo turno sia 
stato solamente un momentaneo 
passaggio a vuoto. Certamente in 
un campionato di questo livello, 
con diverse squadre pronte a svol-
gere un ruolo da protagonista, 
ogni errore si pagherà caro, ma al 
contempo ci saranno più squadre 
che nel corso della stagione sa-
ranno pronte a togliersi punti 
l’una con l’altra, rendendo il tutto 
più agguerrito e quindi più inte-
ressante.

Onda Medical Sangallo in cerca  
di riscatto contro l’Assitec Frosinone

della stessa gara, al cospetto di 
avversarie giovani e volenterose, 
sempre sul pezzo e brave a sfrut-
tare ogni nostro errore. Da parte 
nostra ho visto molta superficia-
lità, troppe distrazioni e un an-
damento a corrente alternata: 
non è questa la strada per fare un 
campionato tranquillo; dobbiamo 
pretendere da ognuno di noi 

qualcosa di più a livello di atten-
zione, concentrazione e volontà 
di dare il massimo su ogni singo-
lo pallone. Siamo una squadra 
che non può permettersi mai di 
mollare. Ora bisogna prepararsi 
bene per la sfida di sabato pros-
simo a Cisterna, che l’anno scor-
so ci battè sia all’andata che al 
ritorno”.
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Dopo la grande prova della 
settimana scorsa contro la 
Fortitudo Anagni, la squadra 
anziate si ripete tra le mura 
ospiti del Basket Cassino; nel 
prossimo turno alle Quattro 
Casette arriva in visita la Nbt 
Latina, reduce da tre vittorie 
consecutive

di Benedetto Vaudi 
La sfida di sabato alle Quattro 
Casette contro la Nbt Latina per 
dare continuità alle due ottime 
prestazioni delle scorse settimane. 
La squadra di coach Mei, seppur 
contro il fanalino di coda del 
campionato, ha portato a casa la 
sua seconda vittoria consecutiva 
e prima vittoria esterna della sta-
gione. L'inizio del match vede la 
squadra anziate prevalere per 11-
17 dopo i primi 8 minuti di gioco, 
con i padroni di casa che comun-
que restano in partita trascinati 
da Belli e Fois che portano ad ini-
zio secondo quarto il Basket Cas-
sino in vantaggio di quattro punti. 
È a questo punto che coach Mei 
cerca di dare una scossa ai suoi 
giocatori chiamando un timeout; 
al rientro in campo l'Anzio Basket 
beneficia di un ottima prestazione 

del classe 2003 Alessandro Nisi, 
autore di 10 punti e piazza un 
controparziale che gli permettere 
di chiudere il primo tempo per 35 
– 39. All'inizio 
del terzo quar-
to è sempre la 
squadra anziate 
ad essere in 
vantaggio rag-
giungendo an-
che per alcuni 
momenti la 
doppia cifra di 
distacco che 
potrebbe far 
presagire un fi-
nale agevole di 
partita per i ra-
gazzi di Mei, 
ma è tra il fina-
le di terzo 
quarto e l’inizio 
d e l l ’ u l t i m o 
quarto che i pa-
droni di casa 
riaprono il 
match con un 
parziale di 12 – 1, portando la ga-
ra sul punteggio di 57 – 56. È in 
questo momento che entra in gio-
co il numero 28 Michele Ander-
lucci (classe 2004): fino a quel 

momento protagonista di una pre-
stazione piuttosto opaca, riesce 
però con sei punti consecutivi a 
tenere in partita l'Anzio Basket 

sul punteggio di 
62 – 62. Il finale 
è al cardiopal-
ma, a dodici se-
condi dalla fine 
della partita il 
punteggio è in 
parità con pos-
sesso alla squa-
dra anziate, le 
sorti della parti-
ta dipendono 
dal numero 20 
Carmine Nardi 
che si trova tra 
le mani, con i 
due liberi con-
quistati, la pos-
sibilità di porta-
re in vantaggio 
la sua squadra. 
Fino a quel mo-
mento vi erano 
stati dei proble-

mi al tiro dalla lunetta per gli 
ospiti visti i 17 errori commessi, 
ma con una calma olimpica Nardi 
realizza i due tiri liberi che fissano 
il punteggio sul 73 – 75.  

                                                                             BASKET

BODYBOARD

Genesio Ludovisi  
tra i migliori trenta  
atleti al mondo

di Rebecca Riitano 
Ventinove. Un numero che segna l'api-
ce della carriera di Genesio Ludovisi, 
vicecampione europeo di surf e coach 
della Surf Beat School di Anzio, che è 
riuscito a entrare nella classifica mon-
diale dei 30 migliori atleti di bodybo-
ard. Un nuovo record non solo per il 
campione anziate, ma che porta sulla 
cresta dell'onda anche l'Italia, visto che 
Ludovisi è il primo italiano ad aver rag-
giunto questo traguardo e ad aver su-
perato più di 400 atleti esperti. "Sono 
contentissimo e fiero di aver raggiunto 
questo nuovo risultato - ha dichiarato 
Genesio a Il Granchio questa settima-

na - per me è un sogno che si realizza 
ed è un nuovo punto di partenza per 
migliorare ancora di più". 
Punti sfiorati, invece, al Fronton King, 
la tappa dell'Ibc World Bodyboarding 
Tour che si è tenuta dal 12 al 26 ottobre 
a Gran Canaria. Purtroppo le condi-
zioni non sono state favorevoli per 
continuare la gara. "Fino a metà gara 
ero il primo, ma ho preferito non ri-
schiare - ha spiegato l'atleta - le onde 
erano molto pericolose, ci sono stati 
diversi atleti che durante il mio round 
sono finiti all'ospedale. Alcuni con le-
sioni gravi, tanto che i medici hanno 
dovuto mettere i punti. Ma sono co-

L'Anzio Basket ora attenderà tra 
le proprie mura sabato la Nbt La-
tina, terzo miglior attacco del 
campionato e soprattutto reduce 
da tre vittorie consecutive. Coach 
Mei potrà sicurmente contare si-
curamente nei suoi due leader 
tecnici, ovvero, Nardi e Ander-
lucci ma anche nel forte mix tra 
esperienza e spensieratezza che 
il gruppo anziate ha dimostrato 
nelle ultime partite e che speria-
mo possa portare buoni risultati 
anche nel prossimo ostico impe-
gno.

Bis Anzio, con il Cassino arriva  
la seconda vittoria consecutiva 

munque contento di essere riuscito a 
partecipare a questa tappa anche que-
st'anno, in uno degli spot più temuti 
da noi professionisti". Ma adesso gli 
altri atleti non dovranno temere sol-
tanto le onde, ma anche Genesio Lu-
dovisi. "Dopo queste competizioni, ho 
capito che posso continuare ad alzare 
l'asticella, anche senza allenarmi sul-
l'oceano - ha proseguito il campione - 
sento di avere più esperienza e me lo 

hanno detto anche altri atleti durante 
al Fronton King. Mi hanno visto di-
verso e questo mi stimola a fare qual-
cosa in più". E anche se è un po' presto 
per stilare la lista dei buoni propositi 
per il 2025, Genesio punta lo sguardo 
già al prossimo anno. "Non nego che 
mi piacerebbe arrivare tra i primi 20 - 
ha concluso Ludovisi - raggiungere la 
top 15 sarebbe un sogno. Sono molto 
curioso di sapere dove posso arrivare".

Alessandro Nisi

COSÌ NELL’ULTIMO TURNO 
 

CASSINO                          73 
ANZIO                              75 
  
CASSINO: Belli 20, D'Aguanno 2, 
Franco, Fionda 9, Comarca, Morelli 
n.e., Ciccarelli, Pacitto 7, D'Aquanno, 
Pietroluongo 13, Fois 22, Durisic n.e. 
All. Vassalli 
ANZIO: Bottoni 2, Arangio n.e., Con-
te 8, Mauriello, Pecetta 11, Camillo 
9, Nardi 18, Cascione, Nisi 10, An-
derlucci 17. All. Mei 
 
Parziali: 16-19, 19-20, 15-16, 23-20



SPORT3008 11 
2024 

     MOTOCICLISMO

MotoGp. Luca Marini 12mo a Buriram 
Restano due gare: a Sepang e Valencia
Il pilota della Honda sta miglio-
rando di gara in gara anche se 
non riesce ancra a stare con i 
primi. “Mi sono divertito nono-
stante le condizioni meteo - dice 
- possiamo ancora progredire”

di Elvira Proia 
Ancora una volta Luca Marini porta 
a casa punti in Thailandia nonostan-
te le incerte condizioni meteo (piog-
gia battente e sole che asciugava 
l’asfalto rapidamente) che hanno re-
so difficile la gara.  
Il numero 10 di Tavullia che possia-
mo ritenere anche un po nettunese 
visto che il papà vive qui da svariati 
anni, ha eguagliato il suo miglior 
piazzamento della stagione sul cir-
cuito di Buriram, tagliando il tra-
guardo in 12ma posizione.  
Anche se lontano dai primi posti per 
il pilota Honda è stata alla fine una 
prestazione soddisfacente. La casa 
nipponica, infatti, è ben lontana dal-
le  belle prestazioni di un tempo sta 
cercando di migliorare la sua moto 
per tornare a stare al passo con le 
migliori in pista ma ancora non rie-
sce ad essere competitiva anche se 
Marini ce la sta mettendo tutta per 
raggiungere l’obiettivo come ha fatto 
in questo ultimo weekend che lo ha 
visto migliore delle Honda in pista. 
“Mi sono divertito molto nel Warm 
Up e in gara - ha commentato il pi-
lota marchigiano - Le condizioni 
erano molto complicate e c'erano 
molti punti in cui rischiavi di ca-
dere. Anche in queste condizioni 
così difficili sono stato abbastanza 
veloce, ma la pista era scivolosa, 
era abbastanza difficile sorpassare, 
quindi sono stato dietro a diversi 
piloti per troppo tempo. È stato 
molto divertente combattere con 
Mir e Zarco (compagni di marca) 
per la maggior parte della gara. Ab-
biamo avuto un finale positivo per 
salvare il fine settimana dopo un 
sabato davvero complicato. Ora 
abbiamo altre due opportunità per 
continuare a progredire prima del-
l'inizio della prossima stagione”. 
Ora per Luca Marini, prima della 
fine della stagione ci sono altre due 
possibilità per fare  progressi prima 
dei test e di dare l’appuntamento ai 
suoi fan al prossimo campionato.  
Restano, infatti,  solo un altro ap-
puntamento extraeuropeo, quello di 
Sepang questa settimana (1 - 3 no-
vembre) e il finale di stagione a Va-
lencia alla fine del mese (15 - 17 no-
vembre).     
“Ora ci sono altre due possibilità di 

progredire prima dell’inizio della 
prossima stagione”, ha concluso il 
numero 10 Honda Repsol guardan-
do al futuro.  
Si potrà vedere la MotoGp in Male-
sia questo fine settimana in diretta 
integrale su Sky Sport MotoGP, su 
TV8 le gare della domenica saranno 
in differita, mentre tutte le sessioni 
del sabato dalle Qualifiche della Mo-
toGP in poi sino alla Sprint della 
classe regina saranno trasmesse in 
diretta anche in chiaro.  
Visto il fuso orario sia la Sprint del 
sabato che la gara della domenica si 
svolgeranno alle ore 8 della matti-
na.

VELA

Il Notaro Team di Luca Domeni-
ci è di nuovo campione d’Italia, 
dopo avere ottenuto una straor-
dinaria vittoria nella classe J70. 
Questa affermazione segna un 
importante traguardo per il team 
ed evidenzia le abilità ed il talen-
to del timoniere romano Luca 
Domenici e del suo equipaggio 
(Diego Negri, Michele Mennuti e 
Davide Bortoletto). 
Il campionato si è svolto a Lerici 
in tutte le condizioni atmosferi-
che e di vento oscillante. Oltre ad 
aver vinto il titolo nazionale, il 
Notaro Team, dopo quattro even-
ti e ventisei regate, sostenuto da 
Wolters Kluwer e NotaioNext, ha 

concluso al secondo posto il cir-
cuito internazionale, vincendo 
inoltre anche l’edizione finale 
della Garmin Cup. 
Luca Domenici ha espresso gra-
titudine verso la sua famiglia, il 
suo equipaggio ed i sostenitori, 
sottolineando l’importanza del 
lavoro di squadra e della dedizio-
ne: “Siamo felicissimi, conquista-
re il titolo italiano dopo aver già 
vinto il circuito nel 2023, il Cam-
pionato Europeo ed il bronzo al 
Campionato del Mondo è un’en-
nesima conferma delle straordi-
narie vittorie in questa classe che 
ci ha regalato tante emozioni nel 
corso degli anni”.

Notaro team campione 
d’Italia nella classe J70

NUOTO 
Team Master Lavinio 
a podio ai Regionali
Soddisfazioni e podi per il 
Team Master Lavinio agli ul-
tim Campionati Regionali 
Master Uisp. 
Salgono sul gradino più alto 
del podio gli atleti: Roberta 
Mori M45 (50 dorso, 100 sti-
le), Fabio Malvati M35 (50 
dorso), Riccardo Maria Lang 
M55 (50 dorso), Ermes Ga-
banella M75 (50 dorso, 100 
rana), Arianna Clavari U17 
(100 rana, 100 stile), Giu-
seppe Grassi M30 (50 farfal-
la), Alessio Anastasi M55 
(100 rana), Fabio Guain M35 
(50 farfalla, 100 stile), Raf-
faello Clavari M50 (50 farfal-
la, 100 stile). 
Mentre le medaglie d’argen-
to sono arrivate da: Miriana 
Petrella M30 (50 dorso e 50 
farfalla), Nikolas Brina M35 
(50 dorso e 50 farfalla), Ric-
cardo Maria Lang M55 (50 
farfalla), Paolo Fazio M60 
(50 farfalla), Cecilia Sacchi 
M30 (100 stile), Fabio Mal-
vati M35 (100 stile) ed il Ca-
pitano Giuseppe Marino nei 
100 stile. 
Ed infine, le medaglie di 
bronzo sono arrivate da: 
Giorgia Gabanella M45 (50 
dorso), Alessio Anastasi 
M55 (50 dorso), Marco De 
Carolis M55 (100 rana) e 
doppio bronzo per Michele 
Bolgia M60 rispettivamente 
nei 50 farfalla e 100 stile.



micene@gmail.com 
Cerco un’infermiera per assistenza domi-
ciliare, al massimo 30 anni, zona di lavoro 
Nettuno. Per contatti 
michele081985@hotmail.com 
Cerchiamo segreteria amministrativa con 
buona conoscienza di contabilità, prima 
nota, emissione e registrazione fatture, 
esperienza di lavoro su programmi word 
/ excel / posta elettronica / programmi di 
contabilità. (preferibile esperienze prece-
denti in studi commerciali). Orario lavoro 
part-time. Azienda sita in Nettuno. Cell. 
328-1054461 
Agenzia assicurativa di Nettuno cerca 
collaboratore con portafoglio clienti da 
inserire all’interno del proprio organico. 
Offresi fisso più provvigione. Inviare CV 
all’indirizzo: nettuno.2b2@agenzie.italia-
na.it 
Agenzia assicurativa di Nettuno cerca 
segretaria part/time o full/time a tempo 
determinato solo con esperienza da inse-
rire nella propria struttura. Inviare CV al-
l’indirizzo: nettuno.2b2@agenzie.italiana.it 
Ristorante di Anzio cerca cameriere o ca-
meriera di buon carattere con esperienza 
da assumere subito. Lavoro fisso tutti i 
giorni pranzo e cena. Tel. 380.3269288 
Cercasi con urgenza ragazzi per sala ri-
storante Piccolo Ranch a Nettuno per ve-
nerdì e sabato sera. Tel. 380.3269288 
Cercasi urgentemente pizzaiolo per fine 
settimana (venerdì e sabato) per pizze ton-
de con esperienza. Tel. 380.3269288 
Cercasi donna per cucina con esperienza 
nella mansione. Tel. 380.3269288 
Bar tabacchi a Anzio-Falasche cerca ra-
gazza volenterosa da inserire nel proprio 
organico. Per info: 3336697264 
Cercasi urgentemente ragazza esperta di 
macchina del caffè per Bar a Nettuno turno 
pomeriggio fino a chiusura max 30 enne tel 
339.2650754 
Cercasi estetista con bella presenza per cen-
tro estetico a Lido dei Pini con un minimo 
di esperienza. No perditempo. Tel. 
069177362 
 

CERCO LAVORO 
 
Sono disponibile ad effettuare, per chi 
ha necessità, spese e commissioni varie a 
Nettuno, zona Cretarossa e Centro. Chia-
mare Massimiliano tel. 3923794624 
Laureata in lingue e lettarature moderne 
impartisce ripetizioni di inglese e francese 
e materie letterarie. Prezzi modici. Espe-
rienza decennale. Tel. 329.1887903 
Ragazza di 38 anni offresi come baby sit-
ter e aiuto compiti. Automunita. Tel. 
329.1887903 
Lezioni universitarie di Analisi Matema-
tica e Micro/Macroeconomia per prepa-
razione Esami e Concorsi. Tel. 
3473680947 

   Annunci&Auguri
AUTO E MOTO 

 
Vendesi bicicletta da camera colore rosso, 
25 euro. Vendesi altra bicicletta da came-
ra color blu ottimo stato, 35 euro. Vendesi 
bicicletta per bambina da 4 a 6 anni, otti-
mo stato, ben rifinita. Euro 35: Tel. 
331.5910566 
Vendesi mountain bike professionale 
americana in lega extra di alluminio, euro 
300,00. Tel. 347.1308511 (Angelo)  
Cerco macchina, Jeep Renega-
de1300/1400 gpl in buone condizioni. Pa-
gamento contanti. Tel. 327.2507231 (trat-
tative private) 
Vendesi Peugeot 107, anno 2011, 3 porte 
colore turchese. Euro 2.500,00. Tel. 
366.4340935 
Vendesi Mercedes classe 220 colore grigio 
argento metallizzato del dicembre 2008 
in perfetto stato; pneumatici e batteria 
nuovi, tutti i service effettuati dalla Mer-
cedes, ultimo fatto a maggio 2021. Prezzo 
di vendita 8.000 € trattabili. Telefonare a 
Pier Luigi al n. 3355774072 
Vendo Opel Mokka cdti automatica ot-
tobre 2015 bianca. 125.000km. Richiesta 
10.500€. Fabio 3336588882.  
Vendo Peugeot 206 anno 2000, euro 250. 
Carrozzeria discreta occasione. Vero af-
fare. Tel. 347.0981992 o o.falsini@yahoo.it 
Max serietà, escluso perditempo. 
Vendesi Fiat Punto anno 2000, benzina, 
euro 500. Tel. 346.3083524 
Vendesi bicicletta pieghevole di colore 
verde. Ottime condizioni. Euro 45 tratta-
bili. Tel. 06/9803317 (ore 14,30 o alle 21) 
Vendesi auto usata Volkswagen Bora, 
171000 Km, con impianto GPL, aria con-
dizionata, autoradio e cd, anno '99, euro 
2000 trattabili. Tel. 3926899028 Fabrizio 
Vendesi bicicletta nuova a tre ruote con 
cestino, euro 150. Per info telefonare al 
numero 347.0754679 
Vendo furgone frigo Renault UDC1G6 
Master. Furgone isotermico con gruppo 
frigorifero A.T.P con scadenza 2019, revi-
sione scadenza ottobre 2018, catena di di-
stribuzione nuova. Km 17000. Per chi fosse 
interessato, il furgone è fornito di tutta la 
stigliatura adibita alla vendita di prodotti 
ittici. Tutto compreso nel prezzo del fur-
gone di 15.000,00 euro. Ottimo stato. Per 
informazioni 338.8789706. 
 

OFFRO LAVORO 
 
Anziana adotterebbe badante dai 32 ai 
49 anni. Possibilmente automunita e di-
plomata, con un minimo di esperienza. 
Affidabile e disponibile ad eventuale tra-
sferimento. Inviare curriculum vitae a: co-
riandoloblu75@gmail.com 
Azienda cerca elettricista per lavoro a Ro-
ma. Tel. 3662425336 

Cercasi Personale  
per aiuto cucina  

per ristorante in zona 
Nettuno orario 17-24 

Per info inviare messaggio 
whatsapp 335 - 6236228

Cerco a Nettuno 
appartamento bilocale, in 

buone condizioni, 
eventualmente anche 

arredato, zona 
semicentrale, con 

possibilità di rent-to-buy. 
Tel. 328.4393521 

Rif. 16/3

A Nettuno  
CERCASI  
2 autisti  

età max 25 anni 
patente B  

per magazzino  
e consegne 

Tel. 3281054461

Prof. Vincenzo Lamberti: 
Fisica e Matematica  

lezioni private  
cell. 3392373468 

Meccanica, Informatica  
ed Elettronica  

Tel. 3392373468

Letto degenza  
a tre snodi su ruote -  

Elettrico -  Elevabile in 
altezza -   

Con asta sollevamalato. 
Utilizzato, ma 

perfettamente funzionante.   
Dimensioni letto L:205 x 

P:102 x H:81÷134 cm (alla 
testiera/pediera) Portata 
max 135 kg Peso 94 kg 

Dimensioni rete  
L:190 x P:80 x H: 81÷134 

cm (rete da terra) 
Per informazioni 

contattare il numero 
3386401762 

No perditempo

CERCHIAMO 
personale 

per periodo 
estivo 

Pizzeria Boccione 
Piazza Lavinia 
3338897591

Azienda di Aprilia ricerca autisti qualifi-
cati nel settore autospurgo e trasporto ri-
fiuti speciali. Si richiede patente C e Cqc, 
gradito possesso anche di patente E. Con-
tattare il 069253996. 
Cercasi insegnante o studente/a per le-
zioni di matematica presso il doposcuola 
di Lavinio. Info: 3291086109 
Sono aperte le iscrizioni al centro ripeti-
zioni di Lavinio. Prezzi modici, max se-
rietà. Info: 3291086109 
Cercasi cuoca brava su tutto. Lavoro per 
tutto l’anno, estate e inverno presso la trat-
toria “I Quattro Venti”. Tel. 380.3269288 
Cercasi badante per vedova, possibilmen-
te giovane. Per informazioni telefonare al 
327.6667925  
Furio costruzioni cerca stagista con per-
corso di studio di tipo tecnico possibil-
mente geometra o indirizzo equivalente. 
Si offre stage retribuito full time di 6 mesi. 
Possibilità contratto inserimento proprio 
organic. Si richiede età inferiore a 26 anni 
e conoscenza base dei sistemi operativi. 
Tel. 339/6166906 - 06/86782464 
Cercasi ditta di costruzioni o ristruttura-
zioni edili per un appartamento in centro 
a Nettuno. Tel. 328.1058701 
Cerco per mio nonno badante convivente 
fissa ad Anzio zona Villa Claudia. Per in-
formazioni telefonare al 324.9905943 
Pizzeria in Nettuno, ricerca aiuto cuoco 
con esperienza lavorativa con il pesce. 
Condizioni contrattuali da discutere in fa-
se di colloquio. Inviare il curriculum al-
l’indirizzo segreteriadirezione@consor-
zioambra.it, oppure telefonare allo 
069268238 
Cerco aiuto domestico continuativo. 
Donna di età massimo 50 anni, seria e af-
fidabile, precisa negli orari, automunita. 
Totale ore lavorative mensili: 20. Due ore 
il lunedì mattina dalle 8 alle 10, tre ore il 
venerdì mattina dalle 8 alle 11. Pagamento 
del lavoro svolto il giorno 2 di ogni mese. 
Chiamare ore pranzo 351.9274922.  
Cercasi commessa addetta alla vendita 
di articoli per il party con buone capacità 
relazionali, entusiasmo, creativa e con 
un’ottima manualità, capacità di problem 
solving e in grado di lavorare in autono-
mia. Requisiti fondamentali: domiciliato 
in Anzio, Nettuno o Lavinio, disponibilità 
a lavorare saltuariamente la domenica per 
allestimenti esterni. Siamo alla ricerca di 
una figura da assumere con contratto sta-
ge che abbia massimo 29 anni. Per can-
didarsi inviare il curriculum a ideeinfe-
sta@hotmail.it. Si prega di non telefona-
re. 
Anziana sola, abitante a Nettuno S. Gia-
como, avrebbe bisogno di donna max60, 
per la notte, onesta, brava, volenterosa, 
affidabile e non curiosa. Max serietà. Si 
richiedono referenze. Compenso da con-
cordare. Inviare curriculum vitae a stella-
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ORARI TRENI
DA NETTUNO PER ROMA Ore 4,501; 5,531; 6,30; 6,582; 7,264; 
7,281; 8,111; 9,07; 10,07; 11,071; 12,071; 13,054; 13,071; 14,071; 15,054; 
15,071; 16,071; 16,252; 17,004; 17,071; 18,054; 18,071; 19,073; 20,054; 20,071; 
21,073; 21,56. 

DA ROMA PER NETTUNO Ore 5,061; 6,132; 6,402; 6,403; 7,421; 
8,121; 8,124; 9,42; 10,421; 11,421; 11,424; 12,421; 13,421; 13,424; 14,123; 
14,421; 14,424; 15,421; 16,421; 16,424; 17,421; 18,123; 18,421; 18,424; 19,123; 
19,421; 19,424; 20,423; 21,42; 23,405. 
1) Si effettua nei giorni lavorativi da lun. a sab. - 2) Si effettua nei giorni lavorativi escl. Sabato - 
3) Servizio periodico - 4) Si effettua nei giorni festivi - 5) Pullman da Campoleone 

LIBRITURNI FARMACIE
 

OLTRE L’INVISIBILE 
Federico Faggin  
MONDADORI                                     € 22,00 
 
Noi siamo luce, dobbiamo solo aprire gli occhi." Dopo 
aver contribuito notevolmente a rivoluzionare il mondo 
fisico che ci circonda, Federico Faggin ha deciso di andare 
oltre la materia, oltre il visibile e l'invisibile, e di indagare 
la fisica dell'ineffabile: "L'avvento dell'intelligenza artifi-
ciale, combinato con i principi materialisti e riduzionisti 
che considerano l'uomo una macchina classica, favorisce 
una forma di scientismo che sta portando la società uma-
na su una china pericolosa. Se ci consideriamo macchine, 
saremo prima o poi superati dalle macchine costruite da 
chi potrebbe controllarci … Per questo è necessaria una 

nuova scienza che includa la spiritualità e una nuova spiritualità che includa la scienza. 
Ho chiamato Nousym la loro unione". Oltre l'invisibile è un libro dirompente, coraggioso, 
profondissimo eppure straordinariamente chiaro, che propone un nuovo sguardo sulle 
cose, una nuova affascinante teoria della realtà: "Pensiamo che la realtà sia assurda, invece 
siamo noi che siamo assurdi quando vogliamo forzarla dentro le nostre idee preconcette. 
Bisogna liberarci dai presupposti errati del pensiero materialista e partire da altre ipotesi, 
che si concilino con le proprietà strabilianti della fisica quantistica. Occorre dunque una 
nuova scienza, che, anziché ignorare ciò che contraddice il materialismo e le domande a 
cui finora non siamo stati in grado di rispondere, parta invece da quelle. Perché è proprio 
indagando 'l'assurdità' dell'entanglement quantistico, del libero arbitrio e della coscienza, 
fenomeni che la fisica non riesce a spiegare, che si potrà trovare la risposta.  
 

 

PORTAMI A CASA 
Sebastian Fitzek  
FAZI                                                € 18,50 
 
È sabato sera, a Berlino. Sono da poco passate le 22. In un 
silenzioso appartamento d'epoca di Charlottenburg, Jules 
Tannberg è al telefono. Sta sostituendo un amico che lavora 
per una linea telefonica dedicata alle donne che tornano a 
casa di notte; donne che cercano una voce rassicurante che 
faccia loro compagnia lungo il tragitto, o anche qualcuno a 
cui chiedere aiuto in caso di bisogno. Finora nessuna chia-
mata ha mai riguardato una situazione di vero pericolo. Fi-
nora, appunto. Mentre guarda le ultime notizie in tv, Jules 
riceve una strana telefonata: all'altro capo della linea c'è una 
donna che sostiene di aver chiamato per sbaglio. Ma si ca-

pisce che è terrorizzata. Klara, questo è il suo nome, gli confida di essere seguita da un uomo 
che l'ha già aggredita e che ha dipinto con il sangue una data sul muro della sua camera da letto: 
la data della sua morte. E a quel giorno mancano poche ore. Là fuori, Jules lo sa bene, c'è un 
serial killer in libertà, noto come “il killer del calendario” per il suo modus operandi. Comincia 
così una lunga notte da incubo, una notte in cui niente è casuale e niente è come sembra, un 
diabolico gioco del gatto con il topo; ma chi è il gatto, e chi il topo? 
 
 

 I LIBRI PIÙ VENDUTI 
1- IL PASSATO È UN MORTO SENZA CADAVERE 
    Antonio Manzini             SELLERIO                            € 17,00  
2- M. L'ORA DEL DESTINO 
    Antonio Scurati              BOMPIANI                           € 24,00 
3- LA CASA DEI SILENZI 
    Donato Carrisi                LONGANESI                        € 23,00 
4- IL DIO DEI NOSTRI PADRI. IL GRANDE ROMANZO DELLA BIBBIA 
    Aldo Cazzullo                 HARPERCOLLINS               € 19,50   
5- LA VEGETARIANA 
    Kang Han                        ADELPHI                              € 11,00

CINEMA

• Il turno notturno delle farmacie di Anzio e Nettuno inizia dalle 19,30 e finisce alle 8,30 del mattino seguente. 
• Le farmacie Galassi e Providente effettuano il turno diurno dal lunedì al venerdì con orario continuato 
• Le farmacie Internazionale, Providente e Puteri effettuano il turno diurno dal lunedì al sabato con orario continuato 
• Turni diurni orario dalle 13,00 alle 15,30 
• Le farmacie Puteri, Providente, De Benedetto e Santa Barbara sono aperte anche il sabato con orario continuato 
• Le Farmacie Providente, Puteri e Santa Barbara rimarranno aperte anche la domenica mattina. 
• La Farmacia Santa Maria Goretti è aperta dal lunedì alla domenica dalle 8,00 alle 20,30 inclusi festivi 
• La farmacia Puteri rimane aperta con orario continuato dal lunedì alla domenica dalle 8,00 alle 20 
• La farmacia Romiti effettua dal lunedi al venerdì orario continuato 8-20 e invece il sabato 8,30-13,00 16,00-20,00

Sabato 2 novembre 
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
LA FENICE                Tel. 0633974930 
PUTERI                        Tel. 069859333 
SANTA MARIA GORETTI Tel. 069854171 
NOTTURNO      EUROPA ANZIO 
Domenica 3 novembre 
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
P.zza Pia, 11                             ANZIO 
SANTA MARIA GORETTI Tel. 069854171 
Via Santa Maria Goretti    NETTUNO 
NOTTURNO     FALASCHE MILO 
Lunedì 4 novembre  
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO              LA FENICE 
Martedì 5 novembre  
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO       LAVINIO MARE 
Mercoledì 6 novembre 
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO       DE BENEDETTO  
Giovedì 7 novembre 
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO             S. ANTONIO  
Venerdì 8 novembre  
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO           PROVIDENTE

ANZIO 
MODERNO Tel. 06.9844750 
 
Programmazione del 31 ottobre 
MAGNUM: BUFFALO KIDS 16.30 
MAGNUM: VENOM THE LAST  
         DANCE               19.00-21.30 
MEDIUM: PARTHENOPE                                                    
           16.30-19.00 
MEDIUM: TERRIFIER 3                 
                             (Anteprima) 21.30 
MINIMUM 1: BERLINGUER  
         LA GRANDE AMBIZIONE          
           16.30-21.30    
MINIMUM 1: TERRIFIER 3           
                             (Anteprima) 19.00 
MINIMUM 2: IL ROBOT  
         SELVAGGIO                  16.30 
MINIMUM 2: LONGLEGS                                                   
           19.00-21.30 
 
Programmazione dall’1 al 6 novembre 
MAGNUM: BUFFALO KIDS 16.30 
MAGNUM: VENOM THE LAST  
         DANCE               19.00-21.30 
MEDIUM: PARTHENOPE                                                   
           16.30-19.00-21.30 
MINIMUM 1: BERLINGUER  
         LA GRANDE AMBIZIONE          
           16.30-19.00-21.30 
MINIMUM 2: IL ROBOT  
         SELVAGGIO                  16.30 
MINIMUM 2: LONGLEGS                                                   
           19.00-21.30 
 
APRILIA 
Cinema Lux 
 
Solo il 31 ottobre 
anteprima TERRIFIER 3  
         VM14 18:00 20:00 22:30  
fino al 6 novembre 
LONGLEGS       VM14 20:30 22:30 
FINO ALLA FINE 18:00 20:15 22:30 
BUFFALO KIDS          15:30 17:15 
VENOM - THE LAST DANCE - 
dolbyatmos 16:00 18:10 20:20 22:30 
IL ROBOT SELVAGGIO 16:30 18:30 
200% LUPO                     16:00 
PARTHENOPE           19:00 21:45 
 
ANZIO 
ASTORIA Tel. 06.9844124 
 
da giovedì 31 a lunedì 4 
FINO ALLA FINE                        
         16:30 – 19:00 – 21:30 
VENOM: THE LAST DANCE         
           16:30 – 19:00 – 21:30 
Martedì 5                                                                                                                            
Rassegna: C’ERA UNA VOLTA IN  
         BHUTAN                          
           16:30 – 18:30 – 20:30 
FINO ALLA FINE                        
           16:30 – 19:00 – 21:30 
VENOM: THE LAST DANCE         
         22:30 
Mercoledì 6                                                                                                                            
EVENTO: THE LAST: NARUTO  
         THE MOVIE                       
           19:00 – 21:30 
FINO ALLA FINE                        
           16:30 – 19:00 – 21:30 
VENOM: THE LAST DANCE         
           16:30 
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Un lettore ci chiede come 
comportarsi in vista del poten-
ziale restyling dei bonus edilizi 
a partire dal 2025: “Ho sentito 
dire che dal prossimo anno po-
trebbero venire meno o essere 
comunque ridimensionati i 
vantaggi fiscali relativi ai bo-
nus in edilizia. Potrei avere 
chiarimenti con riferimento al-
le considerazioni da porre in 
essere prima della fine dell’an-
no?”. Rispondiamo al quesito 
fornendo un aggiornamento 
sulla base delle comunicazioni 
emanate dal Governo in attesa 
che la Legge di Bilancio venga 
definitivamente approvata

I parte… 
 

*  *  * 
 
Premessa 
Gli attuali bonus edilizi, ovvero le 
detrazioni di imposta concesse per 
chi esegue interventi di manuten-
zione straordinaria, ristrutturazione 
edilizia, restauro e risanamento con-
servativo (oltre che manutenzione 
ordinaria su parti comuni), potreb-
bero essere destinati ad un deciso 
restyling ad opera della imminente 
Legge di Bilancio. 
Ricordiamo che attualmente la nor-
mativa prevede una detrazione pari 
al 50% degli oneri sostenuti, da ri-
partirsi in 10 quote annuali di pari 
importo. Il tetto massimo su cui cal-
colare la detrazione è pari a Euro 
96.000 per unità immobiliare, il cui 
effetto è che la detrazione massima 
non può eccedere i 48.000 Euro 
(4.800 Euro per anno). Attualmente 
l’agevolazione richiede semplice-
mente che oggetto dell’intervento 
sia una unità abitativa, senza distin-
guere tra le abitazioni principali e 
le c.d. seconde case. 
 
Le possibili novità (peggiorative) 
anticipate dal Governo 
Con la dovuta precisazione che tut-
to può succedere, e che l’ultima pa-
rola si potrà dire solo una volta ap-
provata in via definitiva la Legge di 
Bilancio 2025, ad oggi possiamo 
fornire le seguenti indicazioni. Sem-
brerebbe che l’attuale misura dei bo-
nus sia destinata a diminuire drasti-
camente, tanto che si è parlato di un 
vero e proprio “depotenziamento”. 
L’attuale misura, che come detto 
prevede la detrazione del 50% su un 
importo massimo di spesa pari a 
96.000 per unità abitativa, dovrebbe 
permanere solo e soltanto con rife-
rimento all’abitazione principale, 
ovvero l'unità immobiliare in cui il 
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te nel biennio 2026/2027: 
- 36% per gli interventi realizzati 
sulle abitazioni principali; 
- 30% per gli interventi realizzati 
sulle “seconde case”. 
Al momento non sembra che deb-
bano esserci riduzioni nell’importo 
massimo su cui calcolare la detra-
zione, che dovrebbe pertanto restare 
fissato a Euro 96.000. 

Continua…

Considerazioni di fine anno 
per i bonus edilizi

soggetto passivo e i componenti del 
suo nucleo familiare risiedono ana-
graficamente e dimorano abitual-
mente.  
Sulle altre unità abitative (quindi 
sulle c.d. “seconde case”), si assiste-
rà probabilmente ad un taglio della 
detrazione: si passerà dal 50% alla 
nuova misura più penalizzante del 
36%.  
L’aliquota si abbasserà ulteriormen-
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